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Боевой девиз соревнования: работать без отстающих
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в лесном цехе
о б л а с т и

ЗА ПЯТЬ ДНЕЙ вывезено 122 тысячи кубомет
ров леса, ЗАД АЧА: ВЫ ВЕЗТИ В ПЕРВОЙ ДЕКА
ДЕ — 300 ТЫСЯЧ КУБОМ ЕТРОВ.

ОТСТАЮ Т от мартовского графика Парабельский, 

Катайгинский,,Лайский, Асиновский леспромхозы, .?

А ГВАРДЕЙЦЫ ДЕСЯТОЙ ПЯТИ
ЛЕТКИ

а К ЗИМЕ ГОТОВИТЬСЯ СЕГОДНЯ
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ПЕРВЫЙ
ИТОГИ

« К р а с н о г о  з н а м е н и »

КВАРТАЛ: 
И УРОКИ

В кабинете начальника объединения Томлеепром В. А. 
Глазачева собрались ведущие специалисты. Как работали 
в первом квартале, в том числе в марте? Каковы даль
нейшие задачи? Об этом шел деловой разговор за «круг
лым столом».

В беседе приняли участие начальник производственно
го отдела Ю. В. Федрунов, начальник диспетчерско-распо
рядительного отдела И. Ф. Лавров, начальник планово- 
экономического отдела С. М. Самойлова, председатель об
кома профсоюза Г. Г. Исаков.
Б. А. Глазачев: На днях 

областной комитет партии 
тепло поздравил с трудовой 
победой коллективы Белояр
ского лесопромышленного 
комбината и Сайгинского 
леспромхоза, транспортных 
комплексов А. И. Чуклинова 
Асииовского и Б. В. Селез
нева Катайгинекого лес
промхозов, соревнующихся 
между собой лесозаготови
тельных бригад Л. Л. Саль- 
кова и Г. М. Шмыртша из 
Каргасокского ордена «Знак 
Почета» лесопромышленного 
комбината. Эти коллективы 
добились высоких производ
ственных показателей, а 
коллектив молодого пред
приятия — Сайгинского лес
промхоза увеличил объемы 
по вывозке по сравнению с 
прошлым годом на 20 про
центов.

Но в целом объединение в 
первом квартале рабо-тало 
неудовлетворительно. При 
плане 3.100 тысяч кубометров 
вывезено 2.254 тысячи кубо
метров, леса. Допущено сни
жение объемов вывозки по 
сравнению с тем же перио
дом прошлого года почти на 
600 тысяч кубометров. И не 
только по вывозке. Неудов
летворительно обстоят дела 
с трелевкой, производством 
деловой древесины, выпус
ком пиломатериалов, дре
весноволокнистых плит. Как 
следствие, снижены объемы 
по реализации товарной про
дукции, производительности 
труда.

С. М. Самойлова: В тече
ние первого квартала объе
динение работало неравно
мерно. В январе было выве
зено 636 тысяч кубометров, в 
марте — ударном месяце — 
в полтора раза больше. 
Этот факт говорит о боль
ших потенциальных воз
можностях.

В. А. Глазачев: Каковы же 
причины? Предприятия не
достаточно качественно (ка
сается это и дорог, и гара
жей, и лесфонда) подготови
лись к суровой зиме. Она 
застала врасплох руководи
телей Ингузетского лес
промхоза. Надо оказать, что 
руководство , объединения 
также «просмотрело» ход 
подготовки. В результате пя
тая часть долга по вывозке 
по объединению, то есть 165 
тысяч кубометров, на сове
сти этого предприятия. 
Крупным должником яв
ляется и Аслановокий лес
промхоз. Здесь прекратили 
вывозку по узкоколейной 
железной дороге, надеясь на 
автотранспорт и корректи
ровку плановых заданий. 
Объединение пошло на по
воду руководителей пред
приятия. Эта железная до
рога теперь восстанавливает
ся. Когда-то передовое пред
приятие — Парабельский 
леспромхоз—задолжало свы
ше 100 тысяч кубометров. 
Между тем именно этому 
леспромхозу в первом квар
тале надо вывозить не менее 
половины годового объема, 
так как дорог круглогодово
го действия здесь нет.

Ю. В. Федрунов: Пара
бельцы плохо используют 
лесовозные машины, неудов
летворительно работают и 
транспортные комплексы.

Б. А. Глазачев: Руководи
тели предприятий, допуска
ют просчеты. Везде ли орга

низована круглосуточная 
работа, полностью ли исполь
зуются основные фонды? 
Отнюдь. Мы располагаем 
фактами нарушений охраны 
труда, например, в Ингузет- 
ском и Новотегу ль детском 
леспромхозах.

И. Ф. Лавров: Распыление 
пунктов погрузки и погру
зочных средств — это также 
минус в организаторской ра
боте. В Аргат-Юльском лес
промхозе погрузка осущест
вляется в пяти пунктах, ре
зервных челюстных погруз
чиков нет.

В. А. Глазачев: Ряд пред
приятий, в том числе Ново- 
тбГульдетский леспромхоз, 
Тогурский лесопромышлен
ный комбинат, не подгото
вил лесосечный фонд. Эту 
работу упустили в апреле- 
мае прошлого года, а сказа
лось в первом квартале ны
нешнего.

Много пробелов допускаем 
в борьбе со снежными зано
сами. Не созданы пока спе
циализированные дорожно
строительные службы, а до
рог стало больше, и расстоя
ния перевозок увеличивают
ся. Слабо готовим зимние 
лесовозные дороги.

Ю. В. Федрунов: Нынче
отставала проминка дорог...

Б. А. Глазачев: Совершен
но правильное замечание. 
Отсюда и разговоры: «Не
можем попасть в лес». Нуж
на плановая работа,, особен
но по содержанию дорог 
длительного пользования, 
географически сложившихся 
трасс.

Г. Г. Исаков: Нынче за
ключены договоры о социа
листическом соревновании 
между предприятиями. На
пример, действует такой до
говор ,.между коллективами 
Комсомольского и Аргат- 
Юльского леспромхозов. 
Кстати, лесозаготовительные 
бригады этих предприятий, 
которыми руководят В. В. 
Храмов и А. М. Новоселов, 
соревнуются весьма эффек
тивно. Оба коллектива ре
шили выполнить план апре
ля к дню рождения В. И. 
Ленина.

Продолжает свой путь «ра
бочая эстафета», она уже по
бывала в Сайгинском лес
промхозе и на Каргасокском 
лесопромышленном комби
нате, отправляется на Бело
ярский лесопромышленный 
комбинат. Эта форма сорев
нования становится все бо
лее популярной.

В. А. Глазачев: Хотелось 
бы поблагодарить за удар
ный труд коллективы бригад 
Л. П. Салькова и Г. М. 
Шмырина с Каргасокского, 
М. Е. Потрепалова с Бело
ярского лесопромышленных 
комбинатов, бригады-стоты- 
еячницы К. Ф. Ницына и 
бригады раскряжевщиков 
А. Ф. .Шабанова из Катай- 
гинского, В. М. Бахарева из 
Линевского леспромхозов и 
многих других.

И. Ф. Лавров: Надо на
звать и тех, кто обслужива
ет лесозаготовителей. Много 
добрых слов они говорят, 
например. в адрес повара 
котлопункта Комсомольско
го леспромхоза Н. Ф. Крив 
д и к .

Г. Г. Исаков: В организа
ции соревнования, гласно
сти, к сожалению, бытуют 
недостатки. Такая цифра: 
треть бригад в объединении

не справляется с планами 
и обязательствами. В Чаин- 
ском леспромхозе рядом ра
ботающие разделочные
бригады не знают итогов ра
боты.

В. А. Глазачев: Слово
должно подкрепляться де
лом. Этого не видно «а  То- 
гурском лесопромышленном 
комбинате (директор Н. Г. 
Шкабура). Коллектив при
нял в поддержку инициати
вы каргасокцев высокие 
обязательства и не выпол
нил не только обязательства, 
но и план, так как не после
довала инженерная под
держка. На Томском лесо
промышленном комбинате 
(директор В. А. Кузин) вме
сто организации производст
ва встали на путь изыскива. 
ния причин, оправдываю
щих неудовлетворительную 
работу.

Что нужно сделать для то
го, чтобы резко улучшить 
работу на всех участках ле
созаготовительного.---- произ
водства?

В первую очередь, не упу
стить хорошего по погод
ным условиям периода. В 
первой декаде надо вывезти 
не менее 300 тысяч кубомет
ров, или 60 процентов ап
рельского плана. Но в апре
ле произошел спад в вывоз
ке по вине, главным обра
зом, Катайгинекого леспром
хоза, объединения Чулым- 
лес, Томского лесопромыш
ленного комбината, резко 
снизили в первые дни апре
ля темпы Лайский и Аси
новский леспромхозы. Этим 
'коллективам надо подтя
нуться.

Во втором и третьем квар
талах, как показывают рас
четы, есть возможность со
кратить долги не менее чем 
на 135 тысяч кубометров по 
вывозке и дать прирост по 
сравнению с прошлым го
дом.

Для того, чтобы работать 
ритмично, нужен резерв 
мощностей. В Тегульдетском 
районе планируем создать 
новый вахтовый участок на 
100—150 тысяч кубометров. 
Кстати, объем заготовок вах
товым способом в нынеш
нем году значительно увели
чится. Возрастут мощности 
Сайгинского леспромхоза.' 
С большой нагрузкой будет 
работать Сайгинская грузо
сборочная дорога.

Серьезное внимание уде
лим узкоколейным желез
ным дорогам. Будут увели
чены объемы перевозок, ско
рости движения. Надо рас
консервировать отдельные 
УЖД, обучить коллективы.

Выполняя решение бюро 
обкома партии, увеличим 
объемы разделки хлыстов в 
крупных пунктах — на Том
ском и Асиновском лесопро
мышленных комбинатах.

Один из главных вопросов 
— подготовка, к работе в 
зимних условиях. К этому 
надо готовиться немедленно, 
учитывая ошибки и уроки 
прошедшей зимы. Особое 
внимание обратим на жидье 
и соцкультбыт, лесовозные 
дороги, завоз горюче-смазоч
ных материалов, подготовку 
кадров.

Ю. В. Федрунов: Нам нуж
на, как показала многоснеж
ная зима, специальная тех
ника для снегозадержания. 
Думаю, что нужно ужесто
чить требования за качест
вом штабелевки леса.

В. А. Глазачев: Перед
коллективом объединения 
стоят очень серьезные зада
чи. Главное — работать без 
отстающих коллективов, е 
высоким качеством и эф
фективностью. Возможности 
для этого, безусловно, есть.

Беседу записал В. Запла
тив.

В дни ударного месячника хорошо потрудился в лесу- 
коллектив укрупненной бригады Ягоднинского лесо
пункта Белоярского лесопромышленного комбината, воз
главляемого Сергеем Козловым. Каждый день этот кол
лектив рапортовал о перевыполнении сменных заданий. 
Сейчас лесозаготовители этой бригады продолжают ус
пешно справляться со своими социалистическими обяза
тельствами.

НА СНИМКЕ: бригадир Сергей Козлов и вальщик Ва
лерий Еремеев.

Фото Е. Лисицына.

ПО УШНОМУ ГРАФИКУ
ВОДИТЕЛИ КОМСОМОЛЬСКОГО ЛЕСПРОМХОЗА 

ПОМОГАЮТ СОСЕДЯМ — ТЕГУЛЬДЕТЦАМ

Коллектив нашего тран
спортного комплекса хоро
шо потрудился з первом 
квартале, и особенно в дни 
ударного месячника. Лес мы 
возили по самой протяжен
ной в объединении Томлес- 
пром дороге от вахты Про
летарка до Асина;' Несмотря 
на снежные заносы и другие 
трудности дальних рейсов, с 
заданием квартала справи
лись досрочно.

Четыре экипажа из брига
ды иззестного в области во
дителя Михаила. Петровича 
Афанасьева выехали в Но- 
вотегульдетский леспромхоз. 
Кроме нашего, это экипажи 
опытнейшего водителя Лео
нида Иванкова, Александра 
Рузавккна, Виктора Телепо- 
ва.

В первой декаде апреля 
дела идут хорошо. Погрузка 
организована бесперебойно, и 
нам удается перевыполнять 
задания в полтора-два ра
за. Хотелось бы отметить ра

боту операторов челюстных 
погрузчиков Владимира Ша- 
тохина, Геннадия Елисеева, 
Александра Потапенко. Ког
да они грузят, машины не 
простаивают ни одной лиш
ней минуты.

Вместе с транспортным 
комплексом леспромхоза 
нам ежесуточно необходимо 
вывозить в дни первой дека
ды апреля не менее 1.600 ку
бометров. С этой задачей 
справляемся. Поддержав 
призыв лесозаготовителей 
Каргасокского и Белоярско
го лесопромышленных ком
бинатов, тегульдетцы тру
дятся по мартовскому гра
фику. Значит есть уверен
ность, что лес с вахтового 
участка будет зывеэен до по
следнего кубометра.

В. ПЕРШИН, 
водитель. Ореховского 
транспортного комплек
са Комсомольского лес

промхоза.

Е Р Г А Й С К И Е  П Е Р Е Д О В И К И
Подведены итоги социалистического соревнования кол

лективов бригад, экипажей Ергайского леспромхоза. На 
вывозке по узкоколейной железной дороге впереди изве
стная бригада машиниста Николая Михайловича Безру- 
кавого. Сверх квартального плана вывезено почти две 
тысячи кубометров. В апреле команда тепловоза вывозит 
при суточном задании 262 до 350—400 кубометров;

На тысячу кубометров перекрыли задание водители 
Анатолий Макарович Шарепа и Валентин Карлович Ма
лин. В лесосеках отличилась бригада Геннадия Александ
ровича Соболевского. Оператор Иосиф Иосифович Вроет 
выполнил план марта на 158 процентов.

На нижнем окладе успеха добилась первая на пред
приятии укрупненная бригада из 18 человек, которой 
руководит Николай Дмитриевич Левашов. За квартал 
разделано более 14 тысяч кубометров, что почти на пол
торы тысячи больше плана.

В апреле в два раза перевыполняют план водители ле
совозов Анатолий Трофимович Макарчук и Руслан Алек
сандрович Петров.

Г. ШИТУХИН, 
инженер Ергайского леспромхоза

Л а у р е а т ы  п р е м и й  и м е н и  з н а т н ы х  л ю д е й  с е л а

ИДЕТ КОНКУРС 
ФЕРМ

В модчановской районной 
газете «Социалистический 
путь* . 1 января 1961 года 
была опубликована заметка 
о доярке совхоза «Тунгусов- 
ский» Анне Ефимовне 6гре- 
бо, получившей за предыду
щий год 3.200 килограммов 
молока от фуражной коровы. 
3.200 килограммов! По тем 
временам, это был рекорд
ный. надой, ибо совхоз толь
ко еще начинал свое суще
ствование, и, естественно, 
условий для высокой про
дуктивности коров не было.

Годовой надой молока на 
корову в совхозе не превы
шал г 2.500 ' килограммов.
2.500 и 3.200... А  в 1961 году 
Анна Ефимовна уже надоила
3.500 килограммов молока. И 
это не счастливая случай
ность, а результат умелого 
и старательного трз-да. Во
время и досыта накормить и 
напоит^ коров, убрать навоз, 
хорошо выдоить, своевре
менно отправить в запуск 
стельных было правилом 
для А, Е. Огребо. А тот, кто 
поступал иначе,, не доби
вался такого результата, 
как она, даже и1 потом, ког
да условия содержания .и 
кормления коров в совхозе, 
стали намного лучше.

Анна Огребо всем на удив
ление. из года в год получа
ла по .3.200—3.600 килограм
мов молока от- коровы, снис
кав себе почет к уважение 
не только в своем совхозе, 
но и в районе.

В восьмой пятилетке в 
числе лучших животноводов 
она была награждена орде
ном Трудового Красного 
Знамени, а в девятой — ор
деном «Знак Почета».

Анна Ефимовна — комму
нист. Вот уже несколько 
лет подряд избирается чле
ном райкома КПСС. И что 
примечательно — это ее уме
ние вдохновлять на удар
ный труд дрзтих животново
дов. В начале каждого года 
А. Е. Огребо выступает ини
циатором районного сорев
нования доярок за «боль
шое молоко». Й ее охотно 
поддерживают, потому что 
видят в ней своего вожака.

Массовость соревнования 
животноводов играет важ
ную роль в дальнейшем по- 
.Бьяпении продуктивности 
молочного стада. ‘ Достаточ
но сказать, что.' в. прошлом 
году совхозы района пере
выполнили задания по про-

ДОЯРКА ОГРЕБО

изводству и продаже моло
ка государству. Даже Тунгу- 
совская ферма, где трудится 
А. Е. Огребо, из отстающих 
вышла в число передовых. А 
Анна Ефимовна взяла не
бывалый в истории района 
рубеж — 3.791 килограмм.
Она стала победителем в со
ревновании со знатной до
яркой Кривошеинского рай
она Устиньей Григорьевной 
Новоселовой. К ее наградам 
прибавилась еще одна — 
диплом лауреата областной 
премии имени Героя Социа- 

• диетического Труда Е. Н. Бе
лозерцевой.

Вдохновленная этим успе
хом, коммунист А. Е. Огребо 
прикладывает все силы ' и 
умение к тому, ’ чтобы ус
пешно выполнить социали
стические обязательства‘ на 
четвертый год пятилетки — 
получить от каждой коровы

3.800 килограммов молока. 
Нет сомнения, что этот ру̂ - 
беж будет взят. За три меся
ца Анна Ефимовна надоила 
от ' коровы 1.031 килограмм, 
в том числе 449 килограммов 
в марте, намного опередив 
свою соперницу. , по труду 
У. Г. Новоселову.

За успехами А. Е. Огребо 
видны и достижения
коллектива Тунгусо веной
фермы в соревновании
с животноводами Елизарьев- 
ской МТФ совхоза «Петров
ский», где трудится У. Г. 
Новоселова. По итогам пер
вого квартала тунгусозпы 
опередили елизарьевцев. Бо
лее того, они заняли веду
щее место в соревновании 
молочнотоварных ферм в 
своем районе.

И. МАКАРОВ.
Фото Е. Лисицына.

И С С Л Е Д О В А Н И Я
П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я

ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 
ПОЛЕТОМ, 5 апреля. 
(ТАСС). Завершен полет ав
томатического грузового 
транспортного корабля
«Прогресс-5», выведенного,на 
околоземную орбиту 12 мар
та 1979 года.

После выполнения запла
нированных испытаний в 
автономном полете корабль 
«Прогресс-5» по командам с 
Земли был сориентирован в 
пространстве. Затем было 
произведено • включение его 
двигательной установки. 
В результате торможения 
корабль перешел на траек
торию снижения, вошел в 
плотные слои атмосферы над 
заданным районом Тихого 
океана и прекратил сущест
вование.

Владимир Ляхов и Вале
рий Рюмин продолжают ис
следования на борту орби
тального комплекса «Са
лют-6».— «Союз-32».

Вчера экипаж выполнял 
работы с бортовым субмил- 
лкм ет’-'-вы ’ т тел е скопом
БСТ-1М. Космонавты про
вели проверку функциони
рования телескопа к калиб
ровку ультрафиолетового 
канала»

Проводилось измерение 
излучения ряда звезд в уль

трафиолетовом диапазоне с 
целью определения их отно
сительной яркости. Кроме 
того, для определения пара
метров озонного слоя земной 
атмосферы измерялось уль
трафиолетовое излучение 
Беты-Центавра во время за
хода ее за горизонт Земли.

Сегодня экипаж проводит 
проверки системы управле
ния станции в режимах руч
ной и автоматической ори
ентации и стабилизации.,

По программе исследова
ния природных ресурсов и 
изучения окружающей, сре
ды космонавты ведут визу
альные наблюдения и фото
графирование поверхности 
Земли и акзатории Миро
вого океана, .

В ходе дня экипаж за
нимается также физически
ми упражнениями на трена
жере и велоэргометре, кон
тролирует развитие расте
ний на станции.

По' докладам космонавтов 
и данным телеметрической 
информации, бортовые сис
темы орбитального научно- 
исследовательского комплек
са «Салют-6» — «Союз-32» 
работают нормально.

Самочувствие Владимира 
Ляхова и Валерия Рюмина 
хорошее.

П о в ы ш а т ь
э ф ф е к т и в н о с т ь
и д е о л о г и ч е с к о й
р а б о т ы

ТЮМЕНЬ. Здесь заверши
ло работу зональное совеща
ние идеологических работ
ников областей и автоном
ных округов Западной Сиби
ри и Алтайского края. Оно 
проводилось отделом пропа
ганды ЦК КПСС.

Обсуждены пути повыше
ния эффективности идейно
воспитательной работы в 
свете решений XXV съезда 
партии, июльского и ноябрь
ского (1978 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, указаний и рекомен
даций товарища Л. И. Бреж
нева, высказанных им во 
время поездки в районы Си
бири и Дальнего Востока.

Участники совещания оз
накомились с опытом рабо
ты Тюменской областной 
партийной организации по 
осуществлению комплексно
го подхода к воспитанию 
трудящихся, побывали в 
трудовых коллективах,
встретились е партийно-хо
зяйственным и пропаганди
стским активом, руководите
лями семинаров сети пар
тийного и экономического 
образования.

Б работе совещания при
нял участие заместитель за
ведующего отделом пропа
ганды ЦК КПСС В. Н, Сев- 
рук.

(ТАСС).

СЪЕЗД К О О П ЕРАТО РО В
В Томске состоялся съезд 

уполномоченных потреби
тельской кооперации обла
сти. С отчетными докладами 
выступили председатель 
правления облпотребсоюза 
Е. Я. Силаев и председатель 
ревизионной комиссии Р. А. 
Мишкина. В докладах, в 
выступлениях делегатов го
ворилось о дальнейшем раз
витии торговли на селе, 
расширении сети общест
венного питания, увеличе
нии заготовок.сельскохозяй
ственной продукции, что 
свидетельствует о -росте бла
госостояния и .жизненного 
уровня сельских тружени- 
ков.. .

За отчетное . пятилетие 
прирост, розничного товаро
оборота составил 50,3 мил
лиона рублей. Особенно вы
сокими темпами развива
лась торговля в Александ
ровском, Томском, Перво
майском и. Каргасокском 
районах. 550 магазинов коо
перативной .торговли из 1.090 
имеющихся работают сей

час по методу самообслу
живания. В общественном 
питании на 41,8 процента 
увеличился ' выпуск собст
венной - продукции, объем 
реализации продукции коо
перативной промышленно
сти вырос на 27,9 процента. 
Улучшилось обслуживание 
тружеников села' на поле
вых станах и животновод
ческих фермах.

За отчетный период рас
ширилась ) материально-тех
ническая база торговли, об
щественного питания, хлебо-' 
печения и заго.товителы-гой 
деятельности. Введено ос
новных фондов на 18 мил
лионов 384 тысячи рублей. 
В том числе, 8,4 тысячи 
квадратных метров, •торго
вой площади и 11,4 тысячи 
квадратных метров склад
ской.

Основное внимание де
легаты уделили недостат
кам в деятельности потреби
тельской кооперации по 
удовлетворению возросших 
запросов сельского населе

ния, В принятом постанов
лении съезда решено напра
вить все усилия - коопера
тивных организаций и пред, 
приятий; на безусловное вы
полнение постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему развитию торговли», 
планов 1979 года и десятой 
пятилетки.

Съезд избрал новый со
став членов совета, правле
ния и ревизионной комиссии 
облпотребсоюза, делегатов 
предстоящих съездов потре
бительской кооперации
РСФСР и СССР. В работе 
съезда приняли участие: 
первый секретарь обкома 
КПСС Е. К. Лигачев, пред
седатель облисполкома Н. В. 
Лукьяненок, секретарь об
кома КПСС А. И. Бортников, 
заместитель председателя 
облисполкома Д. А. Фролова, 
заместитель председателя, 
правления Роепотребсоюза 
И. И. Мартиросов, гости из 
соседних Новосибирской и 
Кемеровской областей.
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БОЙЦЫ И Д Е О Л О Г И Ч Е С К О Г О  Ф Р О Н Т А

СЛОВО ЕСТЬ Д ЕЛО
Студенты по-разному от

носятся к преподавателям, 
читающим лекции. Нравятся 
лекции—нравится и предмет, 
с радостью ждут встречи с 
преподавателем. На лекции 
Людмилы Александровны 
Горбуновой боятся опоздать: 
она читает по-настоящему 
интересно. Правда, читать 
лекцию — в буквальном 
смысле слова — она как раз 
и не любит. Она может 
отойти от кафедры и, стоя 
где-нибудь у окна, чтобы 
сразу видеть всю аудиторию, 
начать неторопливый, но 
очень убедительный рассказ 
по одной из тем курса науч
ного коммунизма. Время от 
времени она будет подходить 
к доске, записывать самое 
важное и снова обращаться 
к студентам, внимательно 
следя за тем, как восприни
мают материал ее слушате
ли.

А студенты слушают с ин
тересом. Им нравится, что 
материал излагается «не по- 
книжному», что преподава
тель заставляет их думать.

Этот магнетизм, который 
притягивает слушателей, до
стается самой Людмиле 
Александровне совсем не 
просто. Мало хорошо подго
товиться к каждой лекции. 
Ведь ее слушают будущие 
инженеры, причем разного 
профиля. И лектор форми
рует у слушателей такой за
пас знаний, который можно 
успешно применить в буду
щей работе. Эти знания 
помогут будущим спениа. 
листам найти свое ме
сто в жизни, гармонич
но сочетать свои интере
сы с общественными, про
будят интерес к тому, что 
лежит за рамками их специ
альности, будут способство
вать формированию убеж
дений и развитию каждого 
из них как личности. Такая 
уж это необходимая для 
всех наука.

Лекции доцента политех
нического института Л. А. 
Горбуновой слушают не 
только студенты. В универ
ситете марксизма-ленинизма 
ПРИ ТЦИ Людмила Алек
сандровна читает курс «На
учно-техническая револю
ция и идеологическая борь
ба». Лекции по теоретиче
ским и практическим про
блемам развитого социализ
ма она ведет на областных 
партийных курсах. Слуша
тели заочной высшей пар
тийной школы под ее руко
водством овладевают науч
ным коммунизмом. А пре
подавателей, которые зани
маются на факультете По
вышения квалификации при 
ТПЙ'. она знакомит с акту
альными вопросами маркси
стско-ленинской теории. И 
при всем этом Людмила 
Александровна возглавляет 
кафедру, ведет большую на
учную работу.

Долгие годы предметом 
научного интереса кафедры 
были проблемы обучения и 
воспитания в инженерном 
вузе. В плане этой пробле
матики работает и Горбуно
ва, исследуя социальные 
функции НИРС. Этому и по
священа кандидатская дис
сертация, успешно защи
щенная около десяти лет

назад. Интересовали ее и ме
тодические стороны органи
зации студенческих исследо
ваний.

Сейчас на кафедре науч
ного коммунизма создан но
вый, более совершенный ва
риант комплексной про
граммы воспитания студен
тов на все пять лет обуче
ния — стройная система, 
обеспечивающая единство 
политического, профессио
нального, нравственного, эс
тетического и трудового вос
питания. Программа позво
ляет усложнять воспита
тельные задачи от курса к 
курсу, учитывать особенно
сти умственного, психологи
ческого и физического раз
вития студента, добиваться 
координации действий ад
министрации, партийной и 
общественной организаций.

Готовятся к печати ста
тьи по методике организа
ции воспитательной работы 
в вузе. Недавно коллектив 
кафедры в третий раз уча
ствовал в Кировской район
ной конференции по вос
питанию молодежи. Люд
мила' Александровна ве
ла одну из секций, где 
многие доклады были сде
ланы ее коллегами. До
цент Л. И. Киселев — заме
ститель секретаря парткома 
института — занимается во
просами партийного руко
водства воспитательной ра
ботой в вузе. Доцент Л. С. 
Копысов изучает организа
цию труда студента, доцент 
Э. Н. Камышев — методоло
гические вопросы высшего 
образования, старший препо

даватель В. И. Кунченко — 
нравственные проблемы вос
питания. Сама Л. А. Горбу
нова разрабатывает пробле
мы профессионального вос
питания.

Коллектив кафедры (уже 
в который раз!) вышел по
бедителем социалистического 
соревнования среди кафедр 
общественных наук инсти
тута. А ведь Людмила Алек
сандровна — руководитель 
молодой. Помогает ей почти 
пятнадцатилетний опыт пре
подавательской работы.

Одно из правил Людмилы 
Александровны — больше 
доверять молодежи, актив
нее вовлекать ее в разработ
ку научных и методических 
проблем. Молодым ассис
тентам доверяется чтение 
лекций, пропагандистская 
работа в городе и райо
нах области. На этом ра
стут и научная эрудиция, 
и методическая подготовка 
начинающих преподавате
лей. Хорошая школа для них 
— семинар, который ведет 
сама заведующая кафедрой.

— Преподаватель общест
венных наук,—учит коллег 
Людмила Александровна, — 
должен выработать отноше
ние к студентам, как к зав
трашним специалистам, 
больше доверять им. Глав
ное — глубина владения 
предметом, глубина убежде
ний. Завтра студенты свои 
убеждения понесут другим 
людям — в цех, в научную 
лабораторию.

Р. ГОРОДНЕВА.
Фото Ю. Михельсона.

В БЕЛОМ ЯРЕ за рабо
той предприятий TOD- 
говли и обществен

ного питания тщательно 
следит депутатская ко
миссия, которую вот уже 
в течение нескольких лет 
возглавляет . Александра 
Викторовна Онкина. Часто 
бывает так: до очередного, 
планового заседания еще 
далеко, а члены комиссии 
уже собрались, чтобы обсу
дить текущие дела. Да еще 
пригласили народных конт
ролеров, представителей ко
миссии по народному обра
зованию, охране правопо
рядка, с которыми вместе 
проводят проверки, рейды. 
Не раз после этого наиболее 
важные вопросы выносились 
на рассмотрение исполкома 
поселкового Совета и райсо
вета.

Здесь считают, что добить
ся порядка, в торговом об
служивании можно, лишь 
ежедневно осуществляя
контроль, прислушиваясь к 
нуждам покупателей, тща
тельно изучая торговый про
цесс. Ни одна важная кам
пания не обходится без уча
стия депутатов. Их волну
ет, как будет организована 
летняя торговля, чем пора
дуют продавцы жителей по
селка в праздники, хорошо 
ли подготовились в орсах к 
закладке урожая.

Орсов на территории по
селка три — Белоярский, 
НОД-4 и мостопоезда № 833. 
В их ведении более 20 мага

зинов, 7 столовых, два бу
фета. Торговая сеть расши
ряется. По последним требо
ваниям оформлен обувной 
магазин, вполне современен 
книжный. В районном цент
ре созданы неплохие усло
вия для того, чтобы внед-

предложения, контролирова
ли ■ и помогали коллективам 
тех магазинов, которые пер
выми перешли на новый ме
тод работы.

Сейчас большое внимание 
уделяют культуре обслужи
вания, соблюдению правил

Д Е П У Т А Т  И Ж И З Н Ь

НА ПОВЕСТКЕ Д Н Я -
Т О Р Г О В О Е

О Б С Л У Ж И В А Н И Е
рять современные формы 
торговли, высокую культуру 
обслуживания.

Большинство магазинов 
работает по методу самооб
служивания. И депутаты 
также причастны к этому. В 
свое время этот вопрос 
рассматривался на заседа
нии исполкома, обсуждался 
членами комиссии по тор
говле. Они вносили свои

торговли. Фактов грубости, 
обсчета еще немало. Па 
каждый из них в комиссии 
стараются отреагировать 
сразу же. По настоянию де
путатов были наказаны 
продавцы одного из продо
вольственных магазинов, 
торговавшие товарами по 
завышенной цене. Коллек
тивно обсуждались и факты 
грубого отношения к поку
пателям в универмаге. Пос

ле этого продавцы здесь 
стали доброжелательней.

На заседаниях комиссии 
рассматриваются результа
ты рейдов, проверок и пред
ложения, замечания, кото
рые поступают в поселковый 
Совет от жителей, К при
меру, немало было нарека
ний у белоярцев на то, что 
продовольственные магази
ны закрывались почти одно
временно с окончанием сме
ны 'У большинства рабочих. 
Этот вопрос комиссия изучи
ла и вынесла на заседание 
исполкома. Предложение 
продлить работу магазинов 
до девяти часов вечера под
держали все депутаты.

Внимательно отнеслись 
члены комиссии и к сигна
лам родителей о том, что в 
школьных столовых обедают 
посторонние люди. Вместе с 
комиссией по народному об
разованию добились, чтобы 
питание, предназначенное 
детям, только они и получа
ли. Благодаря совместным 
усилиям улучшено и снаб
жение школьных столовых. 
Горячее питание для детей 
организовано по инициативе 
депутатов.

На заседания комиссии 
часто приглашаются руково
дители орсов. Делается, это 
не только для .того, , чтобы 
ознакомить их с результата
ми проверок, каких-либо 
неблаговидных фактов, но и 
послушать отчет о том, как 
реализуется принятое на 
сессии райсовета или поссо

вета решение, почечку яе 
выполняется план, какова 
реакция на предыдущие за
мечания.

Нс без влияния торговой 
комиссии в Белом Яре ста
ли чаще проводиться вы
ставки-продажи, ярмарки. 
Депутаты советуют торго
вым коллективам активней 
перенимать опыт соседних 
орсов, следят за тем, как ве
дется социалистическое со
ревнование, какие меры воз
действия применяют в тор
говых организациях к нера
дивым.

Эти важные вопросы ко
миссия поднимает не слу- 

• чайно. Ее председатель 
Александра Викторовна Он
кина, заместитель управ
ляющего районным отде
лением Госбанка. Она хо
рошо знакома с положе
нием дел в торговле, зна
ет, на что обратить пер
востепенное внимание. У 
нее немало хороших помохц- 
ников — кочегар Я. П. Ба
ринов, электрик А. В. Мине
ев, дежурная по станции 
В. Ф. Володина и другие. 
Некоторые из них избраны 
депутатами не первый со
зыв, хорошо знакомы со 
своими правами, активно 
используют их. И сейчас, 
когда. А. В. Онкина в отпу
ске, комиссия по-прежнему 
работает напряженно.

Л. ГУСЕЛЬНИКОВА,
секретарь Белоярского 

поселкового Совета. V
Верхнекетский район.

ДОСТАТОК КОРМОВ -
С Т А Б И Л Ь Н ЫЕ
П Р И В Е С Ы

Открытые механизирован
ные площадки для откорма 
крупного рогатого скота 
действуют во всех хозяйст
вах Шипуновского района. 
По этой прогрессивной тех
нологии животные содержат
ся на площадках круглый 
год, трудоемкие процессы 
механизированы. Значитель
но сокращены затраты на 
центнер получаемой продук
ции. Сдаточный вес живот
ных составляет сейчас 440— 
450 килограммов.

На нынешнюю зимовку 
животноводы запасли доста
точное количество грубых и 
сочных кормов, приготовили 
около четырех ; тонн вита
минной травяной муки.

Во всех хозяйствах Алтая 
разработаны комплексные 
планы кормопроизводства. 
Увеличиваются площади
орошаемых лугов, расширя
ются посевы под зернофу
ражными культурами — вы
сокоурожайными сортами
овса, ячменя. Реализация 
комплексных планов позво
лит довести сдачу крупного 
рогатого скота до 500 тысяч 
голов, а производство говя
дины — до 200 тысяч тонн в 
год.

В. ПАВЛОВ.
Барнаул.

РОЖДЕНИЕ ГОРОДА
Первый дом, сооруженный 

в будущем городе строите
лей и эксплуатационников 
Богучанской ГЭС на Ангаре, 
принят сегодня в эксплуа
тацию. В этом крупнопа
нельном пятиэтажном зда- 
нии разместится молодеж
ное общежитие.

Кодинск — так называют 
рождающийся город — рас
тет в тайге, на берегу буду
щего водохранилища. Здесь 
поднимутся высотные дома, 
прйекты которых разработа
ны специально для районов 
с суровым климатом.

М. СОВЕНКО.
Ко Дине кая заимка,
Красноярский край.

Э Н Е Р Г Е Т И К А  
И Э К О Л О Г И И
Лаборатория экологии энер

гетических , объектов откры
лась в Сибирском НИИ энер
гетики. В ее программе — 
актуальные проблемы взаи
мосвязи бурноразвивающей- 
<5я сибирской энергопромыш
ленности и северной приро
ды, отличающейся повышен
ной чувствительностью к 
вмешательству человека. В 
частности, предстоит опреде
лить степень влияния на 
природу сверхдальних ЛЭП 
напряжением свыше тысячи 
киловольт, которые в буду
щем пересекут территорию 
сибирского края. Важное 
место в работе лаборато
рии займет изучение влия
ния на экологию гидроэлек
тростанций и их водохрани
лищ.

д. иохимович.
Новосибирск.

З Н А К ОМС Т В О  
С МИРОМ ИСКУССТВА

Якутскому республикан
скому музею изобразитель
ных искусств исполнилось

полвека. Начало художест
венному собранию северного 
города положили 27 жи
вописных полотен класси
ков русского искусства, по
даренных Третьяковской 
галереей. В первую экспози
цию было включено также 
несколько десятков работ ме
стных художников.

Фонды музея постоянно 
пополняются. Так, киевский 
профессор М. Габышев, уро
женец Якутии, подарил зем
лякам обширную коллекцию 
художественных произведе
ний. В ней десятки работ 
западноевропейских живо
писцев и скульпторов XV I— 
X IX  веков. А  всего в музее 
сейчас насчитывается более 
4,5 тысячи произведений 
изобразительного искусства.

Музей часто организует 
передвижные выставки, ко
торые знакомят с миром 
искусства жителей отдален
ных городов и поселков 
Якутской АССР.

Д. БУБЯКИН,
Якутск.

К Н И Г И - Б А М О В Ц А М
В бамовском посёлке Ки

нера открыт книжный мага
зин с романтическим назва
нием «Роза ветров». Здесь, в 
нескольких десятках кило
метров от северного побе
режья Байкала, живут и 
трудятся бойцы Всесоюзного 
ударного комсомольского от
ряда имени XV III съезда 
ВЛКСМ. Менее чем за год', 
они построили в тайге уют
ный, благоустроенный посе
лок, В Кичере — средняя 
школа, несколько магазинов, 
просторная столовая, пункт 
бытового обслуживания. 
Строится Дом культуры.

Кичерская «Роза ветров»— 
шестой магазин, открытый 
Бурятским книготоргом на 
трассе Байкало-Амурской 
магистрали. Книги пользу
ются здесь огромным спро
сом.

Д. САНД5КИЕВ.
Кичера,
Бурятская АССР.

Строитель — профессия гордая. Мы уже привыкли к 
этому утверждению. Настолько, что забываем порою 
вглядеться попристальнее в суть человека, являющегося 
носителем этой профессии. Ведь каждое дело одухотво
ряется прежде веего человеком, его чистотой, его стрем
лением к вершинам мастерства.

Что касается Михаила Храмова из СУ-4 Томскпром- 
строя, то он в числе самых передовых рабочих самого 
передового коллектива. Как член соиета бригады, Михаил
— образец дисциплинированности и собранности. Впро
чем, и вся бригата, возглавляемая Анатолием Лященко,
— тоже образец. Достаточно сказать, что все рабочие это
го коллектива имеют высший — пятый — разряд. Объ
екты, выстроенные ими, отличаются самым высоким ка
чеством. Фото В. Новокшонова. .
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дs s a TI Г Р А Ж Д А Н И Н СССР: ПРАВА И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
С X июля нынешнего года вступает в силу новый Закон 

о гражданстве СССР. Б связи с этим обозреватель АПН 
Борис БАННОВ обратился с рядом вопросов к заместите
лю директора Института советского законодательства 
доктору юридических наук И. Н. КУЗНЕЦОВУ.

— Игорь Николаевич, Вы 
принимали участие в разра
ботке нового Закона о граж
данстве СССР, который за
менит ныне действующий 
Закон 1938 года. Расскажите, 
пожалуйста, чем была вы
звана необходимость этой 
замены?

— Дело в том, что со вре
мени издания первого Зако
на о гражданстве произошли 
существенные изменения в 
жизни нашего общества. 
Свое концентрированное вы
ражение они получили в 
Конституции СССР 1977 го
да. Вступление в силу новой 
Конституции предполагает 
выполнение широкой про
граммы законодательных 
работ: действующее законо
дательство необходимо при
вести в точное соответствие 
е Основным Законом стра
ны. Новый Закон о граждан
стве вытекает из принятой 
Конституции.

Само содержание понятия 
«гражданство СССР» значи
тельно обогатилось и углу
билось. Принципиальной 
особенностью гражданства 
СССР как политико-право
вой связи личности с госу
дарством является то, что 
оно обеспечивает граждани
ну возможность активного 
участия в управлении всеми 
делами социалистического 
государства и общества, 
включая управление произ
водством.

— Кого новый закон наде
ляет такими правами?

— Права эти имеют все, 
кто состоял на момент при
нятия нового закона в 
гражданстве СССР, получив

это гражданство по рожде
нию, либо был принят в 
гражданство СССР. Здесь 
нужно заметить, что во мно
гих капиталистических стра
нах для приобретения граж
данства иностранцами или 
лицами без. гражданства ус
танавливается ряд жестких 
условий. От них требуется, 
например, проживать опре
деленный срок на террито
рии страны, знать ее язык 
или даже основы государст
венного строя, истории и 
географии, иметь доход для 
содержания себя и своей 
семьи и т. д. В отличие от 
этого наше законодательст
во не ставит каких-либо ус
ловий, намеренно усложня
ющих прием в гражданство 
СССР. Вопрос о принятии в 
советское гражданство ре
шается независимо от расы, 
национальности, языка, по
ла, местожительства. Новый 
закон юридически закрепил 
принцип равного гражданст
ва.

— А разве этот принцип 
не действовал в старом за
коне?

— Этим принципом всегда 
фактически руководствова
лись при решении вопросов 
гражданства в СССР, хотя 
формально он и не был за
писан в тексте закона. Этот 
принцип означает, что неза
висимо от оснований приоб
ретения гражданства СССР 
оно для всех советских 
граждан является равным. 
Известно,' что в капитали
стических странах натура
лизованные граждане, то 
есть лица, принятые в граж
данство, часто подвергаются

фактической дискриминации 
в области предоставления 
работы, условий труда, 
жилья, образования и так 
далее, в особенности, если 
они принадлежат к нацио
нальным, расовым или эт
ническим меньшинствам. 
Нередко устанавливаются и 
формальные, правовые огра
ничения. Так, для избрания 
в палату представителей 
конгресса США требуется 
семь лет нахождения в аме
риканском гражданстве, в 
сенат — девять. Во Фран
ции натурализованные
граждане в течение десяти 
лет не могут находиться на 
выборных должностях, за 
исключением должностей в 
учреждениях экономическо
го, социального, профессио
нального, научного или 
культурного характера. В 
течение пяти лет с момента 
натурализации они не мо
гут назначаться на оплачи
ваемые , государственные 
должности.

У  нас любое лицо с мо
мента приобретения им 
гражданства СССР обладает, 
причем реально и в полном 
объеме, теми! же правами и 
свободами, что и все дру
гие советские граждане, и 
несет равные с ними обя
занности. Нет в нашей стра
не никаких ограничений в 
правовом статусе граждани
на в зависимости от того, 
как и когда он приобрел 
гражданство.

— В новом законе гово
рится о непризнании двой
ного гражданства...

— Исходя из принципа 
государственного суверени
тета, Советский Союз 'не 
признает за' лицом, являю
щимся гражданином СССР, 
принадлежности к граждан
ству иностранного государ

ства. Иными словами, если 
гражданин СССР в силу ка
ких-либо обстоятельств фак
тически стал лицом с двой
ным гражданством, наше 
государство рассматривает 
его только как гражданина 
СССР. За ним в полной ме
ре сохраняются все права, 
свободы и обязанности, за
крепленные Конституцией 
СССР и другими советскими 
законами. Вместе с тем Со
ветское государство стре
мится урегулировать вопро
сы о гражданстве таких лиц, 
предотвратить случаи двой
ного гражданства. В этих 
целях заключаются соответ
ствующие договоры или 
конвенции с другими госу
дарствами. Так, Советский 
Союз связан с большинством 
социалистических государств 
периодически возобновляе
мыми двусторонними до
говорами или конвенциями 
об урегулировании вопросов 
о гражданстве лиц с двой
ным гражданством либо о 
предотвращении случаев 
двойного гражданства. Эти 
соглашения предусматрива
ют, что лица, которых оба 
договаривающихся государ
ства считают своими граж
данами, могут избрать граж
данство любого из этих го
сударств; родители несовер
шеннолетних детей, имею
щих двойное гражданство, 
избирают для них по обоюд
ному согласию гражданство 
одного из договаривающихся 
государств и т. п.

— Как относится новый 
закон к лицам без граждан
ства?

— В нем последовательно 
проводится линия на сокра
щение их числа- Так, уста
навливается, что родившие
ся в Советском Союзе дети 
лиц без гражданства, имею

щих постоянное место жи
тельства в СССР, становят
ся гражданами СССР. По 
прежнему , законодательству 
такие дети являлись бы ли
цами без гражданства. Эта 
линия полностью соответст
вует требованиям Междуна
родного пакта о граждан
ских и политических пра
вах, который в статье 24 
предусматривает, что «каж
дый ребенок имеет право на 
приобретение гражданства», 
а также требованиям других 
известных международных 
документов (например, Ме
ждународной конвенции о 
сокращении безгражданства 
1961 г.).

— За последние годы до
вольно значительное число 
советских граждан вступило 
в браки с иностранцами. 
Часть из них выехала из 
СССР и живет в ста госу
дарствах мира. Как рас
сматривает новый закон 
гражданство этих людей?

— Новый закон, как и
прежний, исходит из кон
ституционного принципа 
полного равноправия жен
щины и мужчины при ре
шении вопросов о граждан
стве. Однако этот принцип 
в новом законе раскрывает
ся значительно полнее и все
стороннее. Закон 1938 года 
предусматривал, что вступ
ление в брак гражданина 
или гражданки СССР с ли
цом, не имеющим граждан
ства СССР, не влечет изме
нения гражданства. Закон 
1978 года дополняет это по
ложение рядом новых: не
только вступление, но также 
и расторжение такого брака 
не влечет изменения граж
данства супругов. Кроме то
го, предусматривается, что 
приобретение или утрата 
гражданства СССР одним из

супругов не влечет измене
ния гражданства другого.

Особенно подробную рег
ламентацию в законе по
лучили вопросы приобрете
ния и изменения . граждан
ства детей с целью защиты 
их прав. Закон воспроизво
дит уже известную действу
ющему законодательству 
норму о том, что ребенок, 
оба родителя которого к мо
менту его рождения состоя
ли в гражданстве СССР, яв
ляется гражданином СССР, 
где бы он ни родился. При 
различном гражданстве ро
дителей, из которых один к 
моменту рождения ребенка 
состоял в гражданстве 
СССР, вопрос о гражданстве 
ребенка решается законом 
дифференцированно в зави
симости от места рождения 
ребенка и постоянного места 
жительства в этот момент 
родителей. Закон впервые 
определяет порядок приоб
ретения и сохранения деть
ми гражданства СССР в 
случае приобретения граж
данства СССР (или выхода 
из него) одним из родителей, 
а также порядок приобрете
ния или сохранения детьми 
гражданства СССР в случае 
усыновления.

— Ну а если кто пожелает 
выйти из гражданства 
СССР?

— В полном соответствии 
со статьей 15 Всеобщей дек
ларации прав человека, в 
которой говорится, что «ни
кто не молсет быть произ
вольно лишен своего граж
данства или права изменить 
свое гражданство», закон 
подтверждает правило о воз
можности выхода из граж
данства СССР. Одновремен
но — и это новое в законе— 
ясно определяются основа
ния, ограничивающие эту 
возможность, равно как поз

воляющие лишать граждан
ства СССР. Гарантией соб
людения закона и недопу
щении произвольных реше
ний служит установленный 
в разделе пятом закона 
процессуальный порядок 
рассмотрения соответствую
щих заявлений и представ
лений, согласно которому 
решения по этим вопросам 
могут приниматься исклю
чительно Президиумом Вер
ховного Совета СССР.

Закон содержит четкие 
критерии для решения воп
роса о том, при каких усло
виях может быть отказано 
в выходе из гражданства 
СССР. Это — наличие неис
полненных обязательств пе
ред государством или иму
щественных обязанностей, с 
которыми связаны сущест
венные интересы граждан 
или организаций. Речь идет 
в первую очередь об обязан
ностях содержать своих не
совершеннолетних детей, а 
также нетрудоспособных, не 
имеющих средств для су
ществования родителей. Су
щественные интересы дру
гих граждан могут быть 
связаны и с имущественны
ми обязанностями, возник
шими вследствие причине
ния имущественного вреда в 
связи с повреждением здо
ровья или смертью гражда
нина или вследствие ' по
вреждения имущества граж
дан. Что касается государст
венных, кооперативных и 
других общественных орга
низаций, то имущественные 
обязательства перед ними 
могут быть следствием при
чинения им материального 
ущерба.

Закон не запрещает Пре
зидиуму Верховного Совета 
СССР разрешить выход из 
гражданства СССР, даже 
когда у гражданина имеются

не исполненные обязательст
ва и обязанности. Вместе, с 
тем Закон ясно определяет 
случаи, когда выход из 
гражданства СССР не допу
скается вообще: это — при
влечение лица в качестве 
обвиняемого либо наличие 
в отношении него вступив
шего в силу приговора суда. 
Препятствием к выходу из 
гражданства СССР являет
ся также противоречие это
го акта интересам безопас
ности Советского Союза.

— В каких случаях то или 
иное лицо может быть ли
шено гражданства?

— Это может быть в ис
ключительном случае, если 
лицо совершило действия, 
порочащие звание гражда
нина СССР и наносящие 
ущерб престижу государства 
или государственной безо
пасности. При этом лишение 
лица гражданства не влечет 
изменения гражданства его 
супруги или супруга, как и 
детей.

— Возможно ли восстанов
ление в гражданстве?

— Тот, кто по каким-либо 
основаниям утратил граж
данство СССР, может быть 
по своему ходатайству вос
становлен в гражданстве 
СССР решением Президиу
ма Верховного Совета СССР. 
Это осуществляется на тех 
же общих условиях, что и 
прием в гражданство.

В целом дух и буква ново
го закона подчеркивают, что 
быть гражданином Совет
ского Союза —• высокая 
честь и в то же время боль
шая ответственность. Новый 
закон высоко поднимает 
значение и достоинство со
ветского гражданина, под
черкивает его ответствен
ность перед народом.

(АПН).
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ГОЛУБОЙ МАГИСТРАЛИ
Скоростным флотом, то 

есть теплоходами типа «За
ря», Колпашевский речной 
порт обслуживает шесть пас
сажирских линий. Самая 
протяженная из них—Колпа- 
шево — Катайга (678 кило
метров в один конец). На 
преодоление такого расстоя
ния уходит двое суток. Пас
сажирам приходится ноче
вать в Белом Яре. Большое 
неудобство, так как мест в 
гостинице всегда не хвата
ет. Многие отдают предпоч
тение . воздушному транспор
ту: на самолете в Катайгу 
каких-то два часа лету. 
Или, к примеру, в районный 
центр Подгорное на «Заре» 
добираться четыре часа, а 
по воздуху—всего 20 минут. 
Разумеется, пассажир поль
зуется услугами авиации.

Зато на близкие расстоя
ния места в салонах тепло
ходов не пустуют. Экипажи, 
обслуживающие их, всегда 
имеют возможность выпол
нить и перевыполнить план 
перевозок. Это так называе
мые «выгодные линии». До 
1976 года все пассажирские 
линии были раскреплены 
между экипажами судов. На 
протяжении всей навигации 
каждый теплоход курсиро
вал только по своему марш
руту. В такой организации 
труда было больше мину
сов, чем плюсов: кому-то на
до было всю навигацию об
служивать «невыгодные ли
нии», в случае поломок суд
на срывались рейсы. Это от
рицательно сказывалось на 
обслуживании пассажиров 
и выполнении плана перево
зок.

Жизнь заставила искать 
более совершенные пути в 
организации пассажирских 
перевозок. Первым шагом в 
решении этой проблемы был 
переход на круговые рейсы. 
Экипажи теплоходов по оче
реди выходили на все линии 
и на каждой из них работа
ли по двое суток. Условия 
работы стали равными для 
всех капитанов и более 
■удобными д'ля~ пассажиров. 
Но в оплате труда осталось 
все по-прежнему. И вот ро
дилась мысль по примеру 
строителей и лесников при
менить у себя метод 
бригадного подряда. Вопрос 
всесторонне обсуждался с 
руководителями поста, капи
танами. Решили объединить 
все суда в одну группу. Был 
доведен единый план. От 
выполнения его зависела оп
лата труда всех экипажей. 
При такой постановке каж
дый оказался заинтересо
ванным в успехе всей груп
пы скоростных судов. Чтобы 
избежать обезлички, сохра
нили и личные планы эки
пажей. Выполнение их учи
тывалось при подведении 
итогов соревнования между 
коллективами.

Результаты превзошли все 
ожидания. Прежде всего по

высилась эффективность ис
пользования судов. Теперь 
капитаны сами ищут рабо
ту. Если есть возможность 
сделать дополнительный 
рейс, они не ждут, а тут же 
связываются по рации с дис
петчером — и в  путь.

По так называемому еди
ному групповому плану ра
ботают экипажи пяти скоро
стных теплоходов, которые 
возглавляют коммунисты, 
опытные судоводители О. Т. 
Кононов, М. В. Анисимов, 
П. Я. Найденов, П. Н. Кай- 
городов, И. Ф. j Соломенни- 

• ков, ГО. И. Кузнецов. Прин
ципы их работы — помощь 
и взаимовыручка. Так что 
налицо и моральные выго
ды и экономический эф
фект. За три навигации 

. перевезено свыше 500 тысяч 
пассажиров, получен один 
миллион рублей доходов.

За прошлую навигацию к 
нам поступило три жалобы. 
Суть их такова: теплоход не 
забрал всех пассажиров с 
пристани. Дело в том, что 
теплоходам «Заря» разреше
но работать на малых реч
ках (Чая. Васюган, Кеть). 
Пассажировместимость суд
на — до 86 человек. А для 
выхода на Обь экипаж дол
жен получить разрешение у 
диспетчера (при силе ветра 
10 метров в секунду и высо
те волны свыше 30 санти
метров выход на основную 
водную магистраль воспре
щается). Если «Заря» выхо
дит на Обь, на ее борту не 
может быть больше 60 чело
век. Эти ограничения ус
ложняют работу, вызывают 
недовольство пассажиров, но 
порядок есть порядок.

Замена теплоходов на бо
лее совершенные и надеж
ные в эксплуатации решит 
проблему выхода на Обь. 
Такой теплоход в речном 
исполнении порт получил 
в октябре прошлого года. Он 
и пойдет по Оби до Инкино. 
Рейсы будут выполняться 
два раза: утром и во второй 
половине дня. Жители по
селков Инкино, Иваннино, 
Петропавловска в один день’ 
смогут управиться с делами' 
в районном центре и вер
нуться к вечеру домой. Под
держана наша инициатива 
на линиях большой протя
женности не прекращать 
движение теплоходов и в 
темное время суток. _ В ны
нешнюю навигацию ' пасса
жирам, отправляющимся на 
Катайгу, не придется делать 
остановку на ночь в Белом 
Яре. Время в пути сократит
ся на сутки.

Нынче все линии Колпа- 
щевского узла будут обслу
живаться скоростными теп
лоходами «Заря». Так что, 
голубая магистраль, — при
нимай пополнение!

В. КОРОТОВСКИЙ,
начальник Колпашев- 

ского речного вокзала.

П О С Л Е  В А Ш Е ГО  П И С Ь М А
О волоките с ремонтом 

приемника написал А. Смир
нов из Томска. Как сооб-, 
щил начальник областного 
управления бытового обслу
живания населения Б. Сте
панов, задержка с ремон
том произошла из-за неопе

ративного руководства на
чальника радиомастерской 
№ 4 В. Чемшита. За не
удовлетворительную работу 
он освобожден от занимае
мой должности. В настоя
щее время приемник отре
монтирован.
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Как вас обслуживают

В А Т Е Л Ь Е  
«ЧЕРЕМ УШ КИ»

Уважаемая редакция! Хо
чу рассказать о том, что ос
тавило в моей душе добрый 
след.

Решила я сшить пальто. 
Но мучили сомнения: возь
мутся ли? Фигура у меня не 
стандартная, к тому же воз
раст преклонный. Да и до
браться до ателье для меня 
проблема: из-за болезни еле 
хожу. Но все-таки с помо
щью внучки дошла до ателье 
№ 10 на Иркутском тракте, 
134. Название у него хоро
шее — « Черемушки». Встре
тили меня приветливо, вни
мательно выслушали. Заказ 
приняла мастер С. В. Висса
рионова. Уж как старатель

но она снимала, мерки, запи
сывала мои просьбы! А при
мерку предложила сделать 
на дому. Ушла я из ателье с 
хорошим настррением.

Время пролетело быстро, и 
вот моя обнова готова — 
сшили пальто точно в срок, 
да такое ладное, что в нем Я 
чувствую себя на десяток 
лет моложе. Честно . при
знаюсь, не ожидала такого 
отношения. Думала, и во- 
зитъея-то со мной никто не 
станет. А оказалось все на
оборот. Может кто-то, про
читав эти строчки, улыбнет
ся и скажет: . подумаешь, 
хорошо обслужили! Стоило 
ли об этом писать в газету.

Конечно, на первый взгляд, 
дело это обычное, мелкое- Но 
ведь из таких мелочей и со
стоит вся наша жизнь. И 
важно то, какой след они 
оставляют в душе человека.

Е. УЛЬЯНОВСКАЯ, 
пенсионерка.

г. Томск.

Рядом с интересным человеком

Полковник милиции
Когда всматриваешься в переносил в укрытие 

это лицо — доброе и откры- ценные записи много- 
тое, когда слышишь его спо- . летней деятельности 
койный, с легкой хрипотцой, ученых; что несколько 
чуть ироничный голос, ви- раз один на один 
дищь его молодцеватую, встречался с группами 
стройную походку, то труд- фашистских головоре- 
но поверить, что за плечами 
этого человека годы и годы.
Он прошел войну, был три
жды тяжело ранен.

Жизнь этого человека бы
ла полна житейских тревог, 
лишений и ярких событий.
Поэтому, когда в милицию 
приходит молодежь, я, на
ряду с историей .интересных приглашение благодар- 
милицейских будней, рас- ■ных ленинградцев и 
сказываю им о полковнике решение Ленгориспол- 
милиции, начальнике Том- кома на право прожи- 
ского РОВД Николае Семе- вания в этом городе, 
новнче Богомазе. Пожалуй, и мы, его кол-

В 19 лет он стал офицером. леги по труду, никогда бы 
Командовал ротой. Участво- н® узнали об этих ярких 
вал в прорыве блокады Ле-

зов и выходил пегаеди- 
телем; что судьба не
однократно испытыва
ла его, оставляя под 
толстым земляным 
слоем после взрывов 
бомб и снарядов. У 
полковника милиции 
Н. С. Богомаза есть

нинграда. С 1946 года — в 
органах внутренних дел. Вот, 
пожалуй, и все, если судить 
по скудным анкетным дан
ным.

Но даже те, кто давно ра
ботает с ним, не знают, что 
этот человек во главе шест
надцати, оставшихся -в жи
вых, взял Синявинские вы
соты, вызвав огонь на себя; 
что во время вражеского 
артобстрела пробирался в

этих
эпизодах его героической 
жизни, если бы не письма 
бывших товарищей по ору
жию, которые считали его 
погибшим, если бы не поис
ки ленинградских журнали
стов, решивших написать о 
славной судьбе томича.

Мужество, которым отли
чался Богомаз в годы вой
ны, не изменило ему и сей
час. в мирные дни милицей
ской службы. В 1978 году в

облисполкома второй секре
тарь обкома КПСС, депутат 
Верховного Совета РСФСР 
А. Е. Высоцкий вручил Ни
колаю Семеновичу за успе
хи, достигнутые в деле борь
бы с преступностью, орден 
Трудового Красного Знаме
ни. Это был праздник всего 
коллектива.

м. КОЗЛОВ, 
заместитель начальника 
Томского РОВД по поли
тико-воспитательной ра
боте, капитал милиции.

Пулковскую обсерваторию и актовом зале УВД Томского
НА СНИМКЕ 

маз.
Н. С. Бого-

Годы и люди

В Е Р Н У С Ь  
В С В О И  
КОЛЛЕКТИВ

Мне часто задают вопрос: 
«Как получилось, что ты 
стал трактористом? Ведь ро
дители у тебя с землей не 
связаны». Действительно,^ в 
нашей семье не было хлебо
робов, да и с техникой сель
скохозяйственной никто до 
.меня дела не имел. А я, 
помню, с детства загляды
вался на трохочущие тракто
ры, мечтал о том, что нау
чусь разбираться в любой 
машине. Трудовое обучение 
в школе приблизило эту 
мечту, ведь нас познакомили 
с сельским хозяйством, по
могли окончательно опреде
лить свое место в жизни 
многим моим сверстникам.

После школы сел за трак
тор. Сначала была старая 
машина, а прошлой весной 
получил новую. Не буду 
хвалиться, но с работой у 
меня псе нормально: и по
казатели неплохие, и кол
лектив по-настоящему друж
ный, а главное —  я сам до
волен. И д у  ли после работы 
домой, спешу ли на трени
ровку (я занимаюсь в сек
ции волейбола) — на душе 
спокойно. Потому что знаю: 
есть у меня дело, в которое 
можно вложить все мои спо
собности, знания, получае
мые на отделении механи
зации в Томском сельско
хозяйственном техникуме.

В конце прошлого года 
приняли меня кандидатом в 
члены КПСС. Так что этот 
год — ответственный. Стара
юсь не подвести старших то
варищей, давших мне реко
мендации. Со своим колле
гой и соперником по сорев
нованию, Николаем Куприя
новым, мы часто говорим о 
нашей работе. Когда он уз
нал, что скоро я уйду на 
службу в армию, пошутил, 
что без меня «побьет» все 
рекорды выработки. Я ис
кренне желаю ему успехов 
и надеюсь, что мы еще по
работаем вместе. Ведь я 
твердо решил: после службы 
обязательно вернусь в свой 
коллектив.

А. ПРИБЫТКОВ,
тракторист откормсовхо- 

за «Зырянский».

В ТРУДНУЮ МИНУТУ Hunmiminrnmnimininmi

К О Г Д А  Р Я Д О М  
Д О Б Р Ы Е  Л Ю Д И

Уважаемая редакция!
Пишу вам издалека и обращаюсь с огромной просьбой: 

опубликуйте мое письмо. Очень хочется, чтобы все узна
ли о прекрасных людях, которые живут и работают в ва
шем городе.

...С моим сыном Андреем Овчинским, студентом 2-го 
курса радиотехнического факультета ТИАСУРа, случи
лась беда. В тяжелом состоянии он был доставлен «ско
рой помощью» в терапевтическое отделение пропедевти
ческой клиники мединститута. Больше месяца вдали от 
дома, от родных сын пролежал в клинике. Все эти дни 
рядом с ним была доктор Л. А, Наминова, которая вместе 
с медсестрами, санитарками спасла жизнь сыну, поста
вила его на ноги. И после выхода Андрея из клиники 
Людмила Александровна следит за его здоровьем. Види
мо, так принято в этом коллективе — любить людей и 
заботиться о них. Сердечное спасибо врачам, всему меди
цинскому персоналу от всей нашей семьи за спасение 
Андрея.

Много добрых слов, отцовскую благодарность за внима
ние и заботу о сыне прошу передать и коллективу радио
технического факультета. Эти люди сделали все, чтобы 
он не отстал в учебе от своих товарищей.

В чужом городе сыну помогли совсем незнакомые лю
ди. Причем от всего сердца, не ожидая никаких благо
дарностей. м  о в ч и н с к и й ,

коммунист, ветеран Великой Отечественной войны.
г. Мирный, Я к утск а я  А С С Р .

ФЕЛЬЕТОН
ЧИТАТЕЛЯ ОТКУДА Д Р О В И Ш К И ?

Нет, это не некрасовские слова, 
из всем знакомого стихотворения. 
Там все просто и ясно: отец ру
бит. а сын отвозит. Другие време
на сейчас. Хотя наше село и ок
ружено лесным массивом, но, как 
известно, дровишек не нарубишь. 
Бережем его, он нам воздух очи
щает. Подышишь свежим возду
хом, наберешь полные легкие 
кислорода и... отправляешься в 
долгий путь на поиски дровишек. 
Которые из лесу, вестимо. Прихо
дится в день проделывать этак 
километров по 200—300.

Кругом экзотика, да и почему 
не покататься за государственный 
счет. Бывает, спросишь у встреч
ного: откуда дровишки? Доедешь 
до указанного места — а дровишек 
там уже .нет. Опоздал значит. Но 
не огорчаешься. По Томску с ве
терком проедешь, достопримеча
тельностями полюбуешься, а по
путно и дровяные документы в 
ЛПК переоформишь.

Как-то на досуге дорожные рас
ходы подсчитала и ахнула. Толь
ко в минувшем году прокаталась 
более десяти дней. А что ни день, 
то 27 рублей за машину вынь и 
положь. В математическом азарте 
помножила сумму на шестьдесят 
школьных директоров, что в по
исках топлива катаются. Замах
нулась далее но области прики
нуть. Дух захватило — подума

лось, что на эти денежки можно 
свой лесокомбинат построить.

Кое-кто из директоров в Том
ском районе взмолился: помогите, 
доколе же ездить нам за триде
вять земель в другие районы, 
когда, можно сказать, под носом, 
в Тимирязеве, дрова заготавлива
ют. Стали роптать на разных со
вещаниях, что в родной школе 
лица детишек забывать стали, все 
больше о дровах беспокоимся. Но 
неумолимы начальники: «Вы ди
ректор. вам и... машина в руки. 
Ищите!».

Снова закрутились колеса ма
шин, наматывая новые сотни, ты
сячи рублей. Благо шефы (у нас 
— совхоз «Петрово») не отказы
вают, дают автотранспорт. Прав
да, не всегда вовремя: когда есть 
доова — нет автомашины, . и на
оборот.

Не жалуют нас и на других зем
лях. Там свои школьные, куль
турные и детские учреждения 
есть. В Шегарском лесхозе однаж
ды так и отрубили: согласно ре
шению Шегарского райисполкома 
обеспечиваем только своих. По
том, немного поразмыслив, смяг
чились. Видно поняли, что с «ино
земных» можно куш сорвать. Но 
объяснили не в лоб, а деликатно: 
нашими, мол, пилами не упра
вится. вот если привезете свою...

На дворе был тогда, .помнится,

декабрь, сильно не порядишься. 
Взяли у шефов и отдали шегар- 
ским лесникам электропилу. Обра
довались работники лесхоза и 
смекнули, что в трескучий мороз 
можно и больше запросить. Со 
следующим рейсом шоферу нака
зали привезти электровыпрями- 
тель. И пошло. То пилы, то цепи... 
Дрова, однако, с перебоями, но 
пилились. До известного времени. 
Аппетит, как говорят, приходит во 
время еды. Недавно шегарцы за
просили... сенокосилку. Ну, дума
ем, весеннее солнышко совсем им 
головы перегрело. Гле же школа 
возьмет эту махину? На такую 
жертву наши шефы, может быть, 
и пошли бы, да прослышали, что 
дровяные работнички хотят для 
себя траву на острове косить. А 
раз на острове, то в следующий 

’ раз вертолет запросят. Совхоз же 
им не располагает пока.

Вот так и греемся вместе со 
школьниками на солнышке. Меч
таем, можно сказать. Вдруг сол
нышко отогреет работников рай
исполкома. Возьмут они, да и по
решат порядок навести с дровиш
ками. Обяжут кого надо. Станут 
лесхозы (ведь их в районе не пе
речесть) дрова вовремя отпускать. 
Тогда мы их успеем поколоть и 
посушить. Ох и тепло будет в 
школе! Да и в учительских домах 
тоже.

О. ГАВРИЛЕНКО,
директор Э у ш т н и с к о й  восьми

летней школы Томского 
района.

ХОЧУ ПОДЕЛИТЬСЯ HiiHiinimiMnimmiiiHiiiniiHiiH

К А К  С Т А Т Ь  
С О В Р Е М Е Н Н Ы М

Довелось мне недавно в ав
тобусе слышать разговор 
двух подростков:

—- Нет, я тверда решил, — 
говорил один из них, — во
семь классов кончаю — и на 
завод. Свои двести рублей и 
с таким образованием смогу 
заработать.

Хотел я с ним поговорить, 
да не успел: подъехали к 
остановке, и ребята вышли 
из автобуса. Остаток пути я 
думал над словами этого 
ппрнл: неужели никому не 
удастся его разубедить? 
Правда, и сама жизнь сдела
ет это. Но ведь может уйти 
немало времени.

Меня призвали в армию с 
завода. Образование — во
семь классов. Думал, все в

порядке. Но служба показа
ла, что этого запаса недоста
точно. А когда вернулся на 
завод, еще острее почувство
вал свое невежество во мно
гих вопросах.

Вот так и оказался я за 
партой вечерней школы. 
Знания, получаемые в шко
ле, помогают мне в работе и 
в жизни. Конечно, нелегко 
приходится, так как време
ни для занятий остается ма
ло: работа, общественные по
ручения и семья забирают 
большую часть его. Сколько 
раз пожалел я о том, что 
долго думал, как тот мой 
встречный!

В. ШУСТРОЙ, 
электромонтажник Том
ского электротехниче

ского завода.

• • • и СТАЛО
О 3 Е Р О

и В Ы м

ПРИРОДА И МЫ niiiHiiiiiiniiiiiiiiiiiimiiHiiiiiiiiiuiiiii
микрорайона. Я, как участ
ник Великой Отечественной 
войны, тоже выступал на 
встрече, рассказывал моло
дежи о военных днях.

В разговоре с ответствен
ными товарищами из Совет
ского райкома КПСС и рай
исполкома я обратил их вни
мание на наше озеро и вы
сказал мысль о том, что хо
рошо бы его благоустро
ить. Тем более, что в жил
массиве нет никакого во
доема. Идея понрави
лась, пообещали осущест
вить ее, но, к сожалению, 
только пообещали. Недавно 
на территории, где находит
ся озеро, возобновили рабо
ты строители. Видимо, про
сто засыпят наше озеро. А 
ведь оно живое. Жаль, если 
погибнет этот красивый уго
лок, уже ставший любимым 
местом отдыха не только 
жителей 4-го, но и 2-го и 
3-го микрорайонов.

А. СИДОРОВ, 
инвалид Великой Отече

ственной воины.

В 4-м микрорайоне в 1973 
году был вырыт котлован, 
очевидно, для строительства 
дома. Место огородили, но 
котлован заполнился грунто
вой водой. Строительство не 
началось. Летом детвора с 
удовольствием купалась в 
этом маленьком рукотворном 
озере: вода в нем чистая, 
все лето на одном уровне. 
Кто-то из жителей пустил 
туда рыбок, и они прижи
лись. Вот уже 3 года дети, 
а порой и взрослые, рыбачат 
здесь.

Два года назад в ДК 
«Авангард» проводилась 
встреча жителей с руково
дителями Советского района. 
Был на ней и архитектор, 
который познакомил нас с 
планом будущей застройки

Читатель
возмущается

А  ПРИЧИНА  
Н Е П О Н Я Т Н А

У сажаемая редакция! К 
вам обращаются жители до
мов №№ 5 и 9 по улице Бе
лой г. Томска. Просим по
мочь нам в теплофикации 
домов. Веря обещаниям 
главного инженера домоуп
равления № 4 Н. Я. Назаро
ва, мы терпеливо ждали 
шесть лет, но напрасно.

Наконец, в 1977 году полу
чили твердое заверение на
чальника горжилуправления

С. Ф. Вершинина: в 1978 го
ду усадьбы будут обязатель
но теплофицированы (их 
собирались подключить к 
школе № 5, которая нахо
дится возле), но сменилось 
начальство, и о нас опять 
никто не вспомнил. Нынеш
ний- руководитель горжил
управления П. В. Савиных 
прислал письмо следующего 
содержания: «Горжилуправ- 
ление сообщает, что тепло
фицировать дом № 9 по 
улице Белой в ближайшие 
два-три года не представля
ется возможным». И даже 
не счел нужным объяснить 
людям, столько лет хлопо
тавшим о своем деле.

Пе поручению жильцов 
Е. СКВОРЦОВА.
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ЯСНАЯ ПОЗИЦИЯ 
В Ь Е Т Н А М А

ХАНОЙ, 5 апреля. На
род и правительство 
Вьетнама вновь проде
монстрировали добрую 
волю и готовность вести 
переговоры • с китайской 
стороной на уровне заме
стителей министров
иностранных дел о вос
становлении нормальных 
отношений между двумя 
странами, пишет сегодня 
орган ЦК КПВ газета 
«Нян зан» в передовой 
статье.

Вьетнаме - китайская 
граница, подчеркивает
газета, сложилась в про
цессе исторического раз
вития и официально при
знана международными 
правовыми документами. 
Мы делали все возмож
ное, чтобы вместе с ки
тайской стороной создать 
границу прочной дружбы. 
Все предложения ЦК на
шей партии китайской 
стороне исходили именно 
из этого искреннего 
стремления. Во имя неза
висимости и свободы на
рода; во имя территори
альной целостности своей 
родины мы полны реши
мости бороться, чтобы 
вымести со своей терри
тории любого агрессора, 
посягнувшего хотя бы на 
пядь нашей священной 
земли. Это непоколеби
мая воля нашего народа, 
потому что каждая пядь

нашей земли обагрена 
кровью вьетнамце®.

Правящие крути Китая, 
отмечается в статье, ни
когда не отказывались от 
замыслов агрессии и ан
нексии нашей страны. 
Китайские войска еще 
не выведены полностью 
с территории СРВ. Пекин 
также направляет допол
нительные военные кон
тингенты и средства ве
дения войны в районы, 
находящиеся непосредст
венно вблизи вьетнам
ской границы, высоко
мерно выступает с угро
зами, наглой клеветой и 
провокациями.

Наша позиция ясна: 
зачинщик войны должен 
навсегда положить конец 
агрессии, немедленно, 
полностью и безоговороч
но вывести все свои вой- 
ока за линию исторически 
сложившейся границы, 
которую обе стороны до
говорились уважать.

СРВ вновь наглядно 
показала готовность вме
сте с китайской стороной 
приступить к перегово
рам по обсуждению на
сущных 'Мер для сохра
нения мира и стабильно
сти в пограничных райо
нах на основе уважения 
суверенитета и террито
риальной целостности. 
Мы вновь хотим, чтобы 
наша добрая воля нашла 
позитивный отклик, пи
шет «Нян зан».

З А Щ И Щ А Я  Р Е В О Л Ю Ц И О Н Н Ы Е  
З А В О Е В А Н И Я

ПНОМПЕНЬ, 5 апреля. 
Как сообщает Кампучий
ское информационное 
агентство (СПК), револю
ционные вооруженные 
силы Кампучии при под
держке местного населе
ния провели операцию по 
уничтожению баз остат
ков полпотовских банд в 
южной части района Та- 
сань провинции Баттам- 
банг, где бежавшая из 
Пномпеня разбитая кли
ка Пол Пота — Иенг Са
ри пыталась создать ук
репленный район. Отсюда 
бандиты совершали на
беги на близлежащие де
ревни, терроризировали 
местное население.

В ходе операции выве
дено из строя свыше ты

сячи бандитов, захвачено 
много оружия, склады 
боеприпасов и снаряже
ния. Кроме того, было об
наружено большое коли
чество продовольствия, 
награбленного у народа 
полпотовскими недобит
ками, освобождены де
сятки тысяч местных 
жителей, согнанных сюда 
солдатами пропекинското 
антинародного режима.

СПК сообщает, -что Пол 
Поту и группе его бли
жайших подручных уда
лось бежать за границу.

Революционные воору
женные силы Кампучии 
продолжают уничтоже
ние остатков банд в 
джунглях горных райо
нов Баттамбанга.

С П А С ТИ  ЖИЗНЬ П А ТР И О ТА
НЬЮ-ЙОРК, 5 апреля. 

Группа африканских го
сударств в ООН обрати
лась с просьбой срочно 
созвать Совет Безопасно
сти для предотвращения 
нового преступления, го
товящегося режимом 
апартеида, — казни мо
лодого южноафриканско
го патриота Соломона 
Малангу. Он вызвал не
нависть расистов актив
ным участием в борьбе 
за освобождение своего 
угнетенного народа.

Генеральный секретарь 
ООН К. Вальдхайм обра
тился к правительству 
ЮАР с призывом спасти 
жизнь С. Малангу, исходя 
из принципов гуманно

сти. П р е д с т а в и т е л ь  
К. Вальдхайма сообщил, 
что генеральный секре
тарь уже дважды обра
щался к Претории по 
этому поводу.

Срочное послание в 
Преторию направил так
же председатель Совета 
Безопасности О. Альгард 
(Норвегия). Мировое со, 
общество, говорится в его 
телеграмме, с огромной 
озабоченностью и возму
щением получило изве
стие о готовящейся казни 
С. Малангу. Председатель 
Совета Безопасности об
ратился к южноафрикан
ским властям с призывом 
пересмотреть свое реше
ние.

К положению в Уганде
ЛОНДОН, 5 апреля. Со

гласно сообщениям иност
ранных информацион
ных агентств, оппозици
онные силы, выступаю
щие против Амина, сов
местно с танзанийскими • 
подразделениями сегодня 
захватили международ
ный аэропорт Энтеббе, 
расположенный в 33 ки

лометрах от СТОЛИЦЫ 
Уганды города Кампалы.

В сообщениях утверж
дается, что эти силы так
же вступили в окрестно
сти Кампалы и захватили 
военные казармы. До 
другим сведениям, к*ш- 
пала пока удерживается 
верными Амину войска
ми. Радио Кампалы про
должает регулярные пе
редачи.

ВЗРЫВ В ЛАБОРАТОРИИ
ТОКИО, 5 апреля. 

Взрыв большой силы 
произошел в лаборатории 
по восстановлению ис
пользованного ядерного 
топлива Японского ис
следовательского институ
та атомной энергии в То- 
каимура.

По сообщению админи- 
страции института, взрыв 
уничтожил один из вы
тяжных шкафов, в кото
ром производилось хими
ческое отделение исполь
зованного ядерного топ
лива. Взрывная волна

разрушила частично обо
рудование лаборатории и 
выбила все окна на в то 
ром этаже трехэтажноге 
здания. Как указывает
ся в официальном сооб
щении, жертв среди пер. 
сонала лаборатории нет 
уровень радиации в ре
зультате выброса радио
активного урана и плуто
ния из вытяжного шкафа 
не превышает допусти
мых пределов. Ведется 
работа по установлению 
причин взрыва.
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Любовь к своему делу... У

«М алая орбита» 

в Н  а з и н о
3 апреля зажглись экраны 

телевизоров в домах труже
ников совхоза «Назинский» 
Александровского района. 
Оборудование, приобретен
ное совхозом, смонтировали 
работники областного радио
телевизионного центра. Те
перь все населенные пункты 
самого северного района об
ласти имеют телевидение.

В. БОНДАРЕНКО, 
начальник Александров
ского районного узла 

связи.

#  Клю чи к подземным кладовым § 

®  В ы с о к а я  в о д а  — в ы с о к а я  § 
г о т о в н о с т ь  

Ф  Солнечная палитра худож ницы  |  
Ш Балет на льду в Томске 
Ф  П о с л е д н и е  с т а р т ы  з и м ы  §
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каждого из нас она своя, по- 
своему оформленная и выра
женная, но каждому хочет
ся, чтобы — на всю жизнь.

Вот Николай Николаевич 
Антонов считает: дело его 
жизни — нефтеразведка. 
Пять ле*г назад, закончив 
Томский политехнический, 
пришел,он в геологию, по
следние два года трудится в 
Александровской экспеди
ции.

Для непосвященного долж
ность Антонова звучит не
сколько непривычно: стар
ший инженер по глинистым 
растворам. Однако суть ра
боты оправдывает неуклю
жесть формулировки: в ко
нечном итоге именно от ка
чества растворов зависит 
успех проходки глубоких 
скважин, судьбы многих со
тен тысяч рублей, затрачи
ваемых страной на бурение

каждой скважины. В Алек
сандровской экспедиции
становление нормального
технологического режима— 
задача на сегодня первосте
пенная.

Но еще большую остроту 
приобретает эта задача, ког
да речь заходит о проходке 
такой уникальной скважи
ны, как сверхглубокая Но- 
•вониКольская. И участие в 
ее бурении Николай Нико
лаевич воспринимает как 
главное свое дело в эти дни 

' и месяцы.
Впрочем, так считает не 

он один. Так настроен к кол
лектив экспедиции.

П. ПОТАПОВ.
Фото автора.
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ПЕРЕД ПАВОДКОМ
Можно ли предвидеть сти

хийное бедствие? Его срони, 
масштабы, границы?

— Можно, — утверждают 
работники гидрометстантагк 
«Томск*. У  них сейчас осо
бенно горячая пора. Нынеш
няя зима сделала солидные 
запасы снега, и с первыми 
признаками весны стало яс
но — по, всей области ожи
дается большая вода.

Томская гидрометеослужба 
ведет пристальное наблю
дение за состоянием рей, 
выдает долговременные и 
краткосрочные прогнозы, по 
которым вместе с данными 
синоптиков составляют кар
ту погоды,, столь необходи
мую для нужд народного хо
зяйства области.

Каждый день в городские 
и районные комитеты пар- 
ТШ ;' торрашюпОлкомы на
правляются гидрологические 
бюллетени. ‘Не меньше чем 
двум десяткам организаций 
сведения обязательно сооб

щаются по телефону. Весна
будет дружной, интенсивное 
развитие весенних процес
сов. придется на третью 
декаду апреля.

— Подъем воды, — гово
рит начальник станции А .И . 
Кривошапко, — будет до 
одиннадцати метров, уро
вень ее мы прогнозируем по 
Томску 875 ±50 сантиметров 
над нулевым графиком, по 
области—до 900 сантиметров. 
В некоторых местах это соз
даст серьезную угрозу за
топления. Особенно высокий 
паводок ожидается в бассей
нах рек Парабель и Чая.

При областном и район
ных исполкомах созданы и 
работают чрезвычайные ко
миссии по борьбе с наводне
нием. Предусмотрены меро
приятия по пропуску вод, 
перемещению людей, скота, 
материальных ценностей в 
незатопляемые районы.

Ежедневно на станцию по
ступает информация с 52 по

стов, размещенных на тер
ритории всего бассейна 
верхней и  средней Оби. 
Данные о ледовом режиме, 
первых полыньях и первых 
подвижках льда, уровнях 
воды позволят разгадать ве
сенний норов рек.

Гидрологами уже дан про
гноз максимальных уровней 
воды Томи и Чулыма, вре
мени их вскрытия. К сере
дине апреля будут сообщены 
данные для Оби и ее прито
ков.

Установленные на всех 
реках водомерные устройст
ва хорошо подготовлены к 
нынешнему паводку. При 
необходимости гидрологиче
ские службы перейдет на 
учащенное наблюдение, по
давая сведения каждые два- 
три часа.

Скоро реки взломают лёд, 
Первой сбросит зимний пан
цирь Томь. Это произойдет 
24—28 апреля.

Л. ГОВОРОВА.

В общественной 
приемной

Во вторник, 10 апреля, jp 
общественной приемной рё3* 
дакции газеты «Красное 
знамя* состоится очередной 
прием трудящихся с 10 до 
13 часов.

Прием ведет член Союза 
журналистов А. В. Печени- 
на.

Т В
СУББОТА, 7 апреля

НА САМ Ы Х Д АЛЬН И Х  
II A H I  IS X Н Л О  Щ А Д Я X

Б ФОНД МИРА
Комсомольско-молодежная 

бригада Н■ П. Байн коробко- 
этикетировочного цеха том
ской спичфабрики « Сибирь» 
в марте вновь стала победи
телем социалистического со

ревнования среди производ
ственных коллективов пред
приятия.. Получая премию 
за прошлый месяц, этикети- 
ровщицы на-общем собрании 
постановили перечислить 
ее в Советский фонд мира.

К. ГАВРИЛОВА.

ПРОБЛЕМЫ ЗИМНЕГО 
С Т Р О И Т Е Л Ь С Т В А

«Эффективные методы 
производства строительных 
работ в зимнее время» — 
конференция на згу тему 
заканчивается сегодня в 
Нижневартовске. Среди ее 
многочисленных представи
тельных участников — уче
ные Томского инженерно
строительного института и 
руководители трестов Томск- 
нефтестрой и Томскгазстрой.

Доклад об основных на
правлениях исследований в 
ТЙСИ сделал проректор по 
науке Л. С. Ляхович. Со
трудники этого института 
А. "и. Гныря, А. Г. Шешуков, 
Г. П. Полянская рассказали

В Томское отделение ин
ститута Теплоэлектропро- 
ект поступило из Москвы со
общение о том, что прика
зом. Минэнерго СССР техни
ческий проект четвертой 
очереди строительства Бий- 

. с кой ТЭЦ-1 утвержден с 
отличным качеством.

о проблемах производства 
бетонных и железобетонных 
работ в зимнее время.

Томский инженерно-строи
тельный институт уже четы
ре года тесно сотрудничает 
с трестами Мегионгазстрой 
из Тюменской области и 
Томскнефтестрой, ведет ис
следования по проблемам, 
которые остро встают перед 
строителями северных райо
нов Сибири.

В. ОСАУЛЕНКО, 
доцент кафедры техно
логии строительного про

изводства ТИСИ.

Главный инженер проекта 
Г. К. Курицын рассказал, 
что проект был выполнен в 
сжатые сроки с учетом но
вейших технических реше
ний. Строительство по про
екту начнется в 1980 году.

Л. КЛЕПЦОВ.

С  К О Н Ц Е Р Т О М -  
В Г О С Т И

В Парабельском районном 
Доме куль ту р ы  состоялся кон
церт участников художествен
ной самодеятельности сосед
него Каргасокского района. 
Эти два района заключили до
говор о социалистическом со
ревновании, который преду
сматривает и обмен творчески
ми достижениями.

Концерт прошел с большим 
успехом. Он был составлен из 
л у ч ш и х  номеров программы 
трех самодеятельных коллек
тивов Каргасокского района —  
районного, Павловского домов 
куль ту р ы  и Дома куль туры  
« Г  еолог».

Зрители те п ло  аплодировали 
вокальной группе, танцеваль
ному ансамблю, эстрадному* 
оркестру.

Парабельцы поедут в Карга- 
сок с ответным визитом.

Е. СОКОЛОВ А.
Каргасокский район.

В Е Р Н И С А Ж

З А В О Д С К И Х

У М Е Л Ь Ц Е В
Большой успех имела вы

ставка прикладного искусства, 
организованная в Доме к уль 
туры  производственного объе
динения Сибкабель’.- Она была 
приурочена к смртру художе
ственной самодеятельности
объединения, проходившего 
под девизом «Пою  мое Отече
ство».

На ней были представлены 
лучшие работы умельцев пред
приятия: чеканка Б. Н. Щ ипцо- 
ва и Б. С.. Баранова, деревян
ная гравюра Г. К. Маховой, 
поделки из природного мате
риала. В, Я. Воробьева, ковры 
ручной работы В. Я. Л енчу к  и 
другие изделия.

А. С А В Е Л Ь Е В А .

Т 0 М И Ч И - Б И Й С К 0 Й Т Э Ц

НА Г Р А ДЫ
Г И М Н А С Т И Ч Е С К О Г О
П О М О С Т А

РИГА, 5 апреля. (Корр. 
ТАСС). Заключительный 
день международного гим
настического турнира «Ри
га-79», когда разыгрывались 
медали в отдельных видах 
многоборья, оказался сча
стливым для абсолютной 
победительницы соревнова
ний ’Марии Филатовой из 
Лешшска-Кузнецкого. Она 
завоевала три золотые на
грады из четырех: в опор
ном прыжке, на бревне и в 
вольных упражнениях. На 
брусьях первенствовала мос
ковская школьница Елена 
Гурина.

В турнире мужчин фор
туна трижды улыбнулась 
главному лауреату рижских 
соревнований армейскому 
спортсмену Валентину Тур
банову, который был луч
шим в вольных упражнени
ях и на брусьях. В споре на 
перекладине Турбанов раз
делил успех сразу с двумя

соперниками — минчани
ном Виктором Левенковым 
и японским гимнастом Но- 
буюки Кадз.итани, В упраж
нениях на коне победил ка
надец Филипп Деласая, на 
кольцах — Ким Гван Дин 
(КНДР), а в' опорном прыж
ке — Хорхе Роче (Куба).

НА ФИНИШЕ-РЕКОРДЫ
На стадионе «Труд» про

водились соревнования по 
конькобежному спорту, где 
разыгрывалось личное, пер
венство области по сприн
терскому многоборью. Чем
пионом области у мужчин 
стал мастер спорта СССР 
Владимир Кузьмин (СК «Ян
тарь») с новым рекордом об
ласти по сумме спринтерско
го' мнох'оборья 172,200 очка. 
Второе и третье места так
же заняли представители 
СК «Янтарь» Геннадий Бат- 
раченко и Александр Ани
кин.

У юношей чемпионом об
ласти стал Сергей Яковлев 
(«Труд») с рекордной сум
мой очков 176,200. Второе 
место занял Александр Голу
бев («Труд»), третье — Бо
рис Болотов (СК «Янтарь»), 
Борис установил два рекор
да области среди юношей.

У женщин лучший ре
зультат показала Наталья 
Смолянинова («Труд»), а у 
девушек — Елена Поспелова 
(«Труд»). Второе и третье 
места у женщин заняли 
Ирина В л а д и м и р о в а  
(«Труд») и Антонина Каме
нева (СК «Янтарь»), у деву
шек — Нина Пономарева и 
Анжела Бугаёва, обе пред
ставительницы СК «Янтарь».

П. КОЛЕСНИКОВ.

В ЗАЧЕТ СПАРТАКИАДЫ
Почти два месяца длилось 

первенство университета по 
хоккею с мячом в зачет 
круглогодичной спартакиа
ды.

Сильной, как никогда, ока
залась команда физикотех
нического факультета, ко
торая прошла весь турнир 
без единого потерянного оч
ка и заняла первое место. 
На втором месте — хоккеи
сты юридического и на тре
тьем — физического факуль
тетов.

В. ЛЕВИН, 
главный судья соревно

ваний.

Ф И Н А Л  К Р О С С А
На лыжной базе СК «Ян

тарь» состоялся финал Ком
сомольске - профсоюзного 
кросса управления Хим- 
строй. На старты вышли 470 
человек. Женщины сорев
новались на дистанции 3 км. 
Легко и быстро прошла 
ее Н. Трубачева. Наиболь
шее количество участников 
стартовало, на дистанции 
5 км •— более 200 человек. 
Здесь самым быстрым ока
зался С. Сероштанов. У 
юниоров на этой дистанции 
победил С. Коновалов.

На второй день был дан 
старт ветеранам войны и 
труда, тем, кто проработал 
в Химетрое не менее 20 лет. 
На финише каждый участ
ник получил грамоту спорт
клуба и памятный сувенир.

В. ШЕШУКОВ, 
судья республиканской 

категории.

"S5A“ ” «ОГОНЬ  И  ЛЕД»
Тая называется новая программа Государственного Ук

раинского художественно-спортивного ансамбля «БаДет 
на льду», которая будет показана в Томске.

Впервые за 18 лет своего 
существования коллектив 
нашего ансамбля приезжает 
в Томск. Наша новая про
грамма называется «Огонь и 
лед». Балет посвящен пред
стоящему большому собы
тию — Олимпийским играм 
в Москзе. Поставил его на
родный артист СССР, лау
реат Ленинской и Государ
ственных премий Вахтанг 
Чабукиани.

Олимпийский факел, по 
традиции зажженный в Гре
ции на горе Олимп, соверша
ет путешествие по странам 
пяти континентов. Как эс
тафету мира и дружбы, пе
редают его друг другу пред
ставители разных народов. И 
вот, наконец, Москва — 
сердце Олимпиады-80. Олим
пийский огонь вспыхивает 
в Лужниках. Такова сюжет

ная канва балета. Она позво
ляет его •создателям развер
нуть впечатляющее зрели
ще.

Многие номера, в разное 
время созданные . в нашем 
ансамбле, снискали призна
ние зрителей и вошли в его 
«золотой фонд». Такова хо
реографическая картинка! 
«Рассвет над Хортицей», 
проникнутая подлинным на
циональным колоритом.

Интересно представлены в 
балете страны и народы. В 
полумраке по льду арены 
движутся девушки в бело
снежных туниках с горящи
ми светильниками в руках. 
Рисунок танца строг, торже
ствен. Это Греция. В яркой, 
темпераментной пляске
предстанет Африка. Но осо
бенно изящно, театрализо
ванно поставлена картина

«Япония». Вы' ув-идите сцены 
национальной борьбы, кар
навального шествия в мас
ках.

Программа представляет 
возможность полюбоваться 
мастерством солистов. Выра
зительна танцевальная пара 
мастеров спорта Ирины Ко
риной. и . Владимира Ельчи- 
на. В их выступлении мно
го сложных элементов.

Исполняя адажио в карти
не «Австралия», артисты и 
мастера спорта Людмила 
Орехова и Владимир Заха
ров используют множество 
разнообразных поддержек, 
красиво вписывающихся в 
рисунок танца.

Новыми гранями засвер
кал в балете талант масте
ров спорта международного 
класса Татьяны Шарановой 
и Анатолия Евдокимова — 
заслуженного артиста рес
публики.

Не оставляет зрителей 
равнодушными искусство за

служенных артистов респуб
лики Глеба Тепло, Ивана 
Крючкова, Людмилы Оре
ховой, мастеров спорта .Ека
терины Визенталь и Влади
мира Подобина, самых 
юных участниц — мастеров 
спорта Ирины Псгплавской, 
Елены Мечник и ее партне
ра, мастера спорта между
народного класса Владимира 
Боголюбова. Им удается на
полнить сложные спортив
ные элементы подлинно ху
дожественной выразитель
ностью, чувством и настрое
нием.

Наш ансамбль с успехом 
выступал во многих круп
ных городах Советского Со
юза, во всех социалистиче
ских странах. Надеемся мы 
понравиться и томичам.

А. СОБЧЕНКО, 
заместитель директора 
Государственного Укра
инского художественно- 
спортивного ансамбля 

«Балет на льду».

«Где  п ти ц а л е т н я я  г о с т и л а .. . »
Выставочный зал Колпа- 

шевского краеведческого 
музея в эти дни наполнен 
светом весны. Его дарят кар
тины художницы Лидии Фе
доровны Михайловой. Мгно
вения, запечатленные ею, 
вызывают в вас удивление 
миром птиц, трав, деревьев. 
Офорты, литографии, рисун
ки карандашом и гуашью—- 
все это изобилует солнечной 
гаммой красок.

Долгое время Лидия Фе
доровна жила в Средней 
Азии. Здесь работала в Таш
кентском театрально-худо
жественном институте име-

Е А Т Р
7 апреля —  «Л г у н ь я *  —  12, 

«Мамаша Кураж и ее д е ти »  —
19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

8 апреля —  « Т р и  медведя*
— 10-30, 12-30.

Касса — с 10 до 14.
ТОМСКИЙ

ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
7 апреля в помещении ДК 

«Авангард» —  . «Во зр аст жен- 
щ и н ы » —  19.

7 апреля,  «Королева нарда»
ш а» —  19.

ишшш
СЕГОДНЯ 

Б КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Кле о п а тр а »  (две серии) —  
12. 13, 18-10, 21. «Д е ла  сердеч
ные» —  10.

имени М. ГОРЬКОГО
«Г е н р и х  V!!!  и его шесть

жен» —  8-35, 10-30. 12-25, 14-20, 
16-15, 18-10, 20-05. 22. «Ш н о л ь -  
ный вальс»  —  9, 10-50, 12-40,
14-30. 16,20. «Неоконченная
песня» (две серии) —  18-30,21. 
Зал кинохроники. «Гр а н и ц а  и 
время». «П ью щ ие д е ти »  —  9,
10-05, 11-10. 12-15, 13-20, 14-25, 
13-30, 16-35, 17-40.

ни А. Н. Островского на ка
федре графики. Л. Ф. Ми
хайлова была участницей 
V межреспубликанского кон
курса художников респуб
лик Средней Азии и Казах
стана. Ее работы экспониру
ются в Государственном 
музее искусств Узбекистана.

Недавно художница пере
ехала в Колпатпево. Здесь 
по ее эскизам оформлена 
новая экспозиция музея. И 
вот первая выставка, кото
рая сразу привлекла внима
ние.

Работы Л. Ф. Михайловой 
говорят о своеобразии ее да-

«ОКТЯБРЬ»
«Н е  у nvcKaй из в и д у»  —  9, 

10-50. 12-40. 14-30. 16-20. .18-10.
20, 21-50. «Несчастны й слу ч а й »  
—  8-40. 16. «Н е  упускай из ей- 
дV»  — ■. 12. 14, 17-50. 19-40. 21-30. 
«Х леб  детства моего» —  10-30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 88 «С ледо

п ы ты » —  9, 10-20. 11-40. «Я с 
ные к лю чи» —  13, 14-30, 16.
«Ж н е ц ы »  —  17-30. 19-30. 21-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ 
« Б л е ф »  —  9, 10-45. 12-35,

14-2.5. 16-15, 18-05. 19-55, 21-40.. 
« К а п и т а н »  —  9, 12-20. 14-10, 16, 
17-40. 19-20, 21. «Осенние ко
локола»  —  10-40.

«СИБИРЯК»
«Н а  диком западе» —  9-30. 

«С ви детельство о бедности» —
И ,  12-40, 14-20. 16. 17-40, 19-20,
21 .

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Н а  ясный огонь» — 17, 19

2 1 .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Лесная баллада» —  13 15‘ 
«Ж и ви те  в радости* —  17, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
*СИБКАБЕЛЬ»

«Ч у ж а я »  —  1 6 , 18, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО
«Б р ю н е т  вечерней порой» —

19, -21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Ц е н у  смерти спроси у  мерт

вых» —  15. 16-50. 18-40, 20-30.

МЕНЯЮ благоустроенную 
однокомнатную квартиру 
(18 кв. м) в г. Юрге на рав
ноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 81, кв. 5.

рования, оригинальном ви
дении мира.

Приезд . Л, Ф. Михайловой' 
в.Томск, а затем в’ Колпашё- 
во дал . новые темы для - 
творчества. Акварель «Че
ремушки» посвящена ново
м у  жилом у району Томска. 
Дома поднимаются навстре
чу солнцу, символизируя 
новь старого города. Р исун
ки карандашом. «Пойма Ке- 
ти», «Рыбаки в Козюлиио», 
офорт «Дебаркадеры», ак
варель «Балок питания на 
тпассе» говорят о внимании 
Л. Михайловой к проблеме 
освоения севера области.

Ответственный секретарь 
Томского отделения Союза 
художников К. Г. Залозный 
так отзывается о художни
це: «Кисти Лидии Федоров
ны присущи мажорные,, яр
кие, краски. Чувство идеи, 
композиции является неотъ
емлемым качеством ее твор
чества».

Сугробы апрельского сне
га, словно охнув, осели под 
лучами солнца. Весна света 
стоит и за окнами колпа- 
шевского музея.

В. ПЕТРОВ.
Колпашево.

ГОРОДСКОЕ БЮРО ПО ТРУДОУСТРОЙСТВУ И ИН
ФОРМАЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ:

на Томскую базу производственно-технического обслу- 
-живания ■ и комплектации оборудованием производствен
ного объединения Томскнефть: главного инженера со ста
жем не менее 5 лет, инженера по нефтедобывающему 
оборудованию, начальника цеха погрузочно-разгрузочных 
работ, старшего ииженера-энергетика, связиста, худож- 
ника-оформителя, рабочих на железную дорогу, монте
ров пути для содержания подъездного пути, кочегаров 
в котельную на жидком топливе, составителей поездов, 
машинистов тепловозов, рабочих по складу, кладовщиков, 
заведующего складом, картотетчиков, автокрановщиков 
на краны РДК, КС-4361. ДИЭР-65, машинистов бульдозе
ров, экспедиторов, сопровождающих барж, грузчиков, 
стропальщиков, слесарей по ремонту автокрановой тех
ники, автоэлектриков, аккумуляторщиков, электриков, 
старшего инженера в отдел оборудования, инженера, тех
ника, старшего инженера в отдел запасных частей, ма
стера, инженера-строителя, бухгалтера. На временную 
работу приглашаются: грузчики, рабочий по укладке 
кирпичей (4 рубля за укладку 1 поддона).

н а ' Самусьский судоре
монтно - судостроительный 
завод: рулевых-мотористов,
матроеовчмотористов, су
довых поваров, матроеов- 
к ас сиров на теплоходы «Ме
теор», матросов на пасса
жирские суда, судокорпус- 
ников III и IV  разрядов, сле-

в РСУ горжилуправления' 
(оплата труда -—сдельная и 
повременно - премиальная): 
слесарей-еаптехников, газо- 
электросварщиков, токаря, 
слесаря по строймеханиз- 
мам, штукатуров-маляров,
плотников, каменщиков, же
стянщиков, экскаваторщика, 
электриков, инженера или 
техника—сантехника, меха-

еарей III и IV  разрядов. 
Одиноким предоставляется 
общежитие, семейным — 
квартира в течение 1—2 
лет;

ника;
в Томскую областную кон

тору Стройбанка:, инжене
ра, экономиста, бухгалтера 
и машинистку.

Обращаться: г. Томск,, пр. Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7, в бюро По трудоустройству и информации населения.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Вы

ставка Буратино». 11.05. « С т р о 
говы». 4-?; серия. 12.40. « Д л я  
вас. родители». 13.10. «Сегодйя 
в мире». 13.25. «Утренняя поч
та». 13.55. «Литературные чте
ния». А. Мицкевич. «СонетьгЬ. 
14.30. Тираж . «Спортлото». 
14.45. «Край нашенский». : Кн- 
нопрограмма о Сибири и Даль
нем Востоке. Ведущий — писа
тель В. Поволяев. 15.45. «Здо
ровье». 16.30. «Большое косми
ческое путешествие». Художе
ственный фильм. (Киностудия 
им. Горького. 1974 г.). 17.35.
«Радуга». ^Социалистическая 
Республика Вьетнам). 18.00. «В 
мире животных». 19.00. Мзчгът- 
фильмы. 19.30. «Алмаэьт», 
«Раеплата». Передачи о Нами
бии ип цикла «В мире биэне 
са. Ведущий — политический 
обозреватель В. Дунаев. 20.25. 
«По вашим письмам». Му
зыкальная программа к Дню 
войск противовоздушной обо
роны страны. 21.15. С. Флейт- 
рова-Мускат. «Отец». Теяеспеи- 
такль. 22.30. «Время». 23.05. Вл- 
лст С. Прокофьева. «Каменный 
цветок» в постановке Государ
ственного академического Боль
шого театра Союза ССР. 01.05. 
Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

16.00. «Фязгыг — детям».
«Медвежонок Рнмцтгащи»1.
16.40. Студия «Юность». «К 
60-летию Томской комсомоль
ской организации». Передач* 
2-я. 17.15. «Художник Аркадий 
Пластов». Документальный 
Фильм. 17.55. «Музыка с нами». 
Творческий отчет хора Томско
го музыкального училища.

радио
С У Б Б О Т А ,  7 апреля

7.36. Обзог» последних 
етий. 7.44. «ТТоптовый яшйк .ра
дио». 9.15. По, страницам .газет 
«Красное ' знамя* . и «Молодой 

.ленинец». 9.31. В концертном 
пале Томской Филармонии. 
.1 «4.10. «Неделя области. Собы
тия, факты». 14.25. У мнкпофо-» 
на — художественная самодея
тельность». 14.40. «Знания — 
народу». Радиожурнал подго
товлен общественной реяакик- 
ей областной организации об
щества «Знание».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К сведению промышлен
ных предприятий и органи
заций г. Томска, сельскохо
зяйственных организаций и 
предприятий Томского рай
она! Проводимые вами мас
совые мероприятия как в 
закрытых, помещениях, так 
и на открытых площадках 
могут, быть озвучены : радио
техническими средствами 
Томского городского радио
трансляционного узла.

За справками, обращаться: 
г. Томск-50, ул. .Истомная, 36, 
тел. 2-43-60; 2-43-79.’

Томский наушно-исследо
вательский институт вакпяя 
и сывороток объявляет при
ем в заочную аспирантуру 
по специальности вирусоло
гия и микробиология. Прием 
вступительных экзаменов — 
в мае 1979 г:

Заявления с Приложением 
соответствующих документов 
подаются в течение месяца 
со дня опубликования объяв
ления на имя директора по 
адресу: 634004, Томск, пр.
Ленина, 32.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
кооперативную квартиру 
(31 кв. м, третий этаж), в 
г. Тюмени на благоустроен
ную квартиру в г. Томске, 

Обращаться: г. Томск, пер, 
Ванцетти, 14, кв. 1 (здание 
Ленинского нарсуда), к Оре
ховой А. М, после 18 часов.

1
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